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A Polícia Judiciária de Setúbal anun- 
ciou ontem a detenção de um professor do 
Ensino Secundário, acusado de provocar 
vários focos de incêndio próximo da Her- 
dade da Apostiça, Lagoa de Albufeira e 
Sesimbra. 

Segundo a Judiciária trata-se de um   

rio acusado de ince 

indivíduo de apelido Ribeiro, universi- 
tário, 34 anos, que teria actuado «em sinal 

de revolta contra si próprio e a sociedade 
em geral». 

Em comunicado a Judiciária ias que 
o indivíduo detido «após ter passado a noite 

ário em Setúbal 

    

    

   

num bar de Lisboa dirigiu-se para aquela 
zona onde pernoitou numa casa cedida por 
um amigo». 

«Depois de atear os incêndios o detido ia 
para uma praia próxima onde ficava a 
contemplar o cenário de destruição» — 
acrescenta o comunicado da Judiciária.   

  

de marfim.   O Parlamento decidiu ontem por 

unanimidade promover à categoria de 

cidades as vilas de Fafe, Seia, Albufeira, 
Mangualde e Maia. Também por unani- 

  
BRISBANE (AUSTRÁLIA) — O bispo australiano que foi consagrado numa ilha na costa de 

Queensland. Ele usa um trajo regional, com um saiote de ervas secas, penas na cabeça e pontas 

(Telefoto Reuter|NP|- Diário de Aveiro»)   
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NOVA IORQUE — Três campeões franceses de 
«windsurf» passam junto da Estátua da Liber- 
dade após terem atravessado o Atlântico desde 
Dakar, a bordo duma prancha-gigante de duas 

velas. Ler na'página 5 

«DIÁRIO DE AVEIRO» 
NÃO SE PUBLICA ' 

OVNIS A 
O nosso Jornal não estará amanhã nas 

bancas nem chegará às mãos dos nossos 
assinantes, como habitualmente. 

A razão da não publi o do «Diário de 
amanhã prend (oro) o pe 

eriado Municipal do concelho 
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sráficas onde é impresso o no: 
Do facto pedimos descu 

Er 
E nosso Jornal não cumpri 

do Municipal de Aveiro, dia 12 de Me 
já prevendo esta ocorrência 

Domingo 
há motocross em Vagos 
— ASSEGURADAS AS PRESENÇAS 

DE DOIS PILOTOS ESPANHÓIS 
Ler 

em Desportos 

Mais cinco A LES o ZU E] cidades 
— CRIADA A FREGUESIA DA BORRALHA (ÁGUEDA) 

midade, a Assembleia da República 
decidiu elevar a vilas as povoações de 
Tramagal (concelho de Abrantes), Se- 
nhora da Hora (Matosinhos), Joane 

  

(Famalicão), Ribeirão (também em 

Famalicão), Aveiras de Cima (Azambu- 

ja), Póvoa de Santo Adrião (Loures) e 
Valbom (Gondomar). Cont.na página 5  
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Na Delegação Escolar de Ílhavo, 

uma exposição de trabalhos dos 
alunos das escolas do concelho, en- 
contra-se patente a quem quiser lá 
passar uns momentos de um dia de 
passeio, e diga-se que bem agradá- 
veis, pois o que se encontra exposto é 
deveras interessante, dando bastan- 
te que pensar àqueles que queiram 
observar os trabalhos com olhos de 
ver. 

Por iniciativa da Delegação Escolar e com a cola- 
boração da Direcção Escolar e Governo Civil de Aveiro, 
Câmara Municipal de Ílhavo e Coordenador Concelhia de 
Educação Física, pretende-se fazer uma amostragem 

MOVIMENTO 
NA LOTA DE AVÉIRO 

Descarregaram ontem na lota de Aveiro 9 arrastões, 
da pesca costeira que deixaram peixe no valor global de 

2.677 .649800, equivalente a 19.045 kg. 
A pesca artesanal rendeu, das motoras 169.925$00 

ea local 182.3008$00. 

TRÊS SAÍDAS E UMA ENTRADA 
NO PORTO DE AVEIRO 

Sairam ontem do porto de Aveiro o navio cipriota 
«Andara» com 1.000 toneladas de pasta de papel, o 
bacalhoeiro português «Bristol» e 0 «Sea Est», alemão, 
com 1.500 toneladas de estilha de madeira. 

Entrou o «Karen Silvana», dinamarquês, em lastro. 

[o slo Moe 

JOSÉ TOMÉ DIOGO JÚNIOR — Faleceu na 
passada terça-feira José Tomé Diogo Júnior, de 60 anos 
de idade, natural e residente no Rego, Oia. O extinto era 
casado com Maria Lopes de Jesus e pai de Maria de 
Fátima de Jesus Diogo. O seu funeral realizou-se ontem, 
da sua residência para o cemitério de Perães. 

Tratou a Agência Bartolomeu (Oiã). 

Secretariado 

da Federação 

de Aveiro do PS 
reuniu ontem 

em Águeda 
Uma nota da Federação Distrital do Partido 

Socialista dava-nos ontem conta de que, «de acordo 
com o espirito de descentralização e dinamização das 
estruturas locais do Partido Socialista, preconizado no 
recente Congresso Nacional, o Secretariado da Fede- 

ração de Aveiro decidiu passar a reunir, sempre que 
possível, nas diversas secções do partido». Segundo 
aquela nota, aquele novo sistema de trabalho, em 

sistema rotativo, iniciou-se ontem, em Águeda, onde o 
Secretariado da Federação reuniu a partir das 21,30 
horas, abordando o estudo de problemas locais, 
designadamente os que se relacionam com a recente 
tragédia que abalou aquele concelho, bem como os que 
se prendem com a reactivação da militância socialista na 
área. 
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AVEIRO — ÍLHAVO 

das capacidades dos professores e alunos, e ao mesmo 
tempo pôr em evidência os novos métodos de ensino da 
«escola nova». 

Neste ponto lembramo-nos dos nossos tempos de 
escola primária, que se por acaso se manifestava a 
tendência para algo que fosse além do padrão imposto 
pelos adultos, e se expunhamos a nossa imaginação 
infantil a funcionar, era logo pretexto para apanhar uma 
boa dúzia de reguadas e em seguida «sofria-se» 0 cas- 
tigo máximo: passava-se a manhã ou a tarde, conforme 
a hora do dia claro, na sala das meninas... 

Bem, mas voltando à nossa descrição da exposição, 
referimos aqui, a título de exemplo, os quadros feitos de 
recortes de papel, com as mais variadas formas, ras- 
gados aleatoriamente, que depois "os petizes classi- 
ificam, pintando-os e atribuindo-lhes um nome, do que 
- mais se assemelhe à forma recortada, originando assim 
uma produção de imagens diferentes do habitual pondo 
assim a imaginação e a criatividade a funcionar e ao 
mesmo tempo desafiam a própria imaginação do do- 

cente. 
Aberta já há alguns dias a exposição que encerra dia 

11, com um almoço-convívio e uma sessão de encer- 
ramento pelas 17 horas. 

Fazendo parte da festa de encerramento do ano 
lectivo de 85/86, a ição já se viu visitada pelo 
presidente da Câmara de Ilhavo e pelo vereador do 

pelouro da Educação. 
Uma manhã desportiva e cultural. Com a presença 

do grupo de teatro «O Girassol» e uma largada de 
pombos, a que assistiram cerca de 2.500 crianças de 20 
escolas primárias do concelho. 

Instalada na antiga escola, edifício agora quase 
-vazio, e sem dúvida um espaço a vivificar, construído 
em 1930, e parcialmente ocupado pela Delegação Es- 
colar, compõe-se a exposição, de vários trabalhos, nos 
mais diversos materiais, papel, fósforos, molas de 
roupa, batatas, esparguete, não que sejam trabalhos de 
culinária, enfim, são os materiais que definem as ca- 
racterísticas do meio social e cultural que os rodeia. 

E desde a pintura à escultura e aos móveis e demais 

  

SEXTA-FEIRA, 4JuLHO 1986 DIÁRIO DE AVEIRO 

    
utensílios caseiros, aos animais em barro, azulejos pin- 
tados, tudo serviu para a infinita imaginação dos futuros 
cidadãos do País. 

E aqui deixamos registada a presença de um tra- 
balho, colagem deveras interessante, a que os autores 
chamarám de «Lisboa vista por nós». 

Presentes também alguns trabalhos realizados por 
alunos com dificuldades de aprendizagem, e orientados 
por uma equipa de intervenção artística, esta, por sua 
vez promovida e orientada pela Direcção-Geral do En- 
sino Básico/Direcção dos Serviços do Ensino Primário, 
que tem vindo a pôr em prática um projecto pedagógico 
de carácter experimental. 

Existem pois, no País, 21 equipas de intervenção 
artística, distribuídas pelos distritos de Lisboa, Coim- 
bra, Faro e Aveiro. 

A equipa que trabalha no distrito de Aveiro, apoia 
directamente duas escolas da Gafanha da Nazaré e 
abrange a delegação de Ílhavo. 

Tendo como objectivos proporcionar aos profes- 
sores apoio a partir da informação científica e peda- 
gógica com vista à adequação das metodologias no 
processo de ensino/aprendizagem e sensibilizar para a 
importância das áreas de expressão (movimento, mú- 
sica, drama e expressão plástica) no desenvolvimento 
integral do indivíduo e ainda implementar os programas 
em vigor nas áreas de expressão artística «numa pers- 
pectiva de articulação/globalização com as outras áreas 
curriculares». 

Mais uma vez nos dispersámos, mas voltando de 
novo à exposição, salientemos aqui os trabalhos deste 
grupo, representando auto-retratos, as mãos, o corpo e 
a família, executados com o objectivo de consolidação 
de noções referentes ao conhecimento do corpo, de si 
mesmos como elementos de grupo. 

É pois em duas salas desse edifício quase vazio, dos 
anos trinta, que se podem observar os inúmeros tra- 
balhos representativos do esforço despendido pelas 
crianças utentes das vinte escolas do concelho de Ílhavo 
e dos seus professores. António Macedo 

Homenageado o comandante 
do Posto da GNR de Cacia 

Na passada 4.º feira, à noite, na Alber- 
garia «João Padeiro», realizou-se a anuncia- 
da homenagem ao comandante do Posto da 
GNR de Cacia, Dionísio Pereirinha e Silva, 
que no próximo dia 12 abandonará o posto, 
por atingir o limite de idade. 

Cerca de meia centena de pessoas se 
associaram, a esta merecida homenagem, 
contando-se entre os presentes 0 coman- 
dante distrital da GNR, cap. Gonçalves, O juiz 
de Instrução Criminal, dr. Fernando Cardoso, 

representante da Câmara de Aveiro, verea- 
dor dr. Pires dos Santos, presidente da 
Junta de Freguesia, Fernando Augusto Oli- 
veira é Manuel Damião, director do «Ecos de 
Cacia» em representação da imprensa re- 
gional. 

A homenagem foi promovida por Jorge 
Sales dos Santos, taxista daquela freguesia e - 
pelo comerciante António Rodrigues Cara- 
pinheira. 

Após o jantar, o presidente da Junta de | 
Freguesia historiou a criação do Posto e a 
edificação das suas instalações, seguindo- 
-Se, nos discursos, o cap. Gonçalves, que leu 
o louvor atribuído ao homenageado. 

O dr. Pires dos Santos entregou a Dio- 
nísio Pereirinha e Silva a medalha da cidade, 
tendo ainda usado da palavra o pároco de 
Cacia, padre Manuel Armando Marques. 

No final o homenageado manifestou a 
sua gratidão pela prova de amizade que fóra 
demonstrada. 

De salientar ainda a presença do re- 
presentante da Portucel, dr. Oliveira e Sá. 

  

Autoridades desconhecem morte 
de jovem gafanhense 

Um matutino nortenho noticiava ontem a morte, em 
acidente de viação, do jovem gafanhense Emanuel Trilho 
Augusto, de 17 anos, autor da tentativa consumada de 
atravessar um túnel de fogo com 5 metros de com- 
primento e que não chegou a concretizar a passagem de 
um outro túnel com 15 metros por recusa de assistência 
dos bombeiros que consideraram a «façanha» dema- 
siado arriscada e sem condições de segurança. 

Aquela notícia referia que o Emanuel Augusto fa- 

lecera no Hospital de Aveiro vítima de acidente de viação 
ocorrido na Gafanha da Nazaré, na véspera. 

Parece não passar de um boato de mau gosto, 
porquanto a GNR da Gafanha da Nazaré não tomou 
conhecimento de qualquer acidente que envolvesse 
aquele jovem, e o Hospital de Aveiro, onde a notícia 
referia que Emanuel Augusto morrera. também não 
registou a entrada de qualquer pessoa com aquele 
nome, nem sequer ferida. 

  

Novas carreiras de autocarros 
para a Barra 

A Auto-Viação Aveirense tem a funcionar, desde o 
passado dia 1 e até 31 de Agosto, carreiras «Expresso» 
Aveiro-Praia da Barra e em sentido contrário, no sentido 
de possibilitar um melhor acesso àquela zona balnear. 

Segundo um comunicado daquela empresa distri- 
buído aos órgãos de Comunicação Social, «a criação 
destas carreiras visa desenvolver 0 problema de trans- 
portes das populações mais desfavorecidas» acrescen- 

tando aquele comunicado que «não desejamos con- 
tinuar a ouvir lamentos — e de que maneira justificados 
— de casais sem recursos lamentando-se de que os seus 
filhos já não vão à praia há mais de três anos, 
esquecendo-se, por-vezes (e muitas são) de citar os 

filhos mais novos do casal que nunca lá foram, porque 
entretanto nasceram há menos de três anos...». 

Aquela concessionária estabeleceu o preço do 
bilhete — ida e volta — para os adultos em 150800, & 
em 70800 para as crianças dos 4 aos 12 anos. 

O bilhete de ida e volta pode ser ainda utilizado nas 
carreiras normais 

A Auto-Viação Aveirense esclarece ainda que, 
«contrariamente ao que acontece com empresas de 
transportes estatizadas» não recebe qualquer indemni- 

zação ou subsídio compensatório da administração 
pública 

E PELA P.S.P. 

  
  

PELO HOSPITAL DE AVEIRO 

INTOXICAÇÃO 
José Manuel Almeida Anjos, de 42 anos, casado, 

operário, residente em Pardilhó-Estarreja, recebeu 
tratamento no Serviço de Urgências do Hospital de 
Aveiro, vítima de uma intoxicação e pôde regressar à 
sua residência. 

ACIDENTES DE TRABALHO 
Vítimas de acidentes de trabalho, receberam 

tratamento no Serviço de Urgências daquele hospital e 
puderam seguir os seus destinos: 

Luís Manuel H. Sousa, de 26 anos, casado, ser- 
ralheiro, residente em Azurva. 

Fernando Jesus Teixeira, de 39 anos, casado, 
.operário, residente em Esgueira, 

João Manuel Pinto Gonçalves, de 23 anos, residente 
em Salgueiro-Vagos. 

Agostinho Ferreira Rocha, de 51 anos, casado, 
funcionário público, residente em Légua-llhavo. 

E, Alda Maria Oliveira, de 14 anos, operária, 
residente na Quinta do Picado. 

ACIDENTES PESSOAIS 

Receberam tratamento no Serviço de Urgências do 
Hospital de Aveiro, vítimas de acidentes pessoais, tendo 
regressado às suas residências depois de assistidos: 

João Maria Oliveira Vieira, de 30 anos, casado, 
pescador, residente em S. Jacinto. 

Ricardo Filipe Santos Silva, de 17 meses, residente 
na Presa. 

Rosa Matos Santos, de 59 anos, casada, doméstica, 
residente na Gafanha da Nazaré. 

José Manuel Fernandes Abreu, de 29 anos, casado, 
operário, residente na Costa Nova. 

Henrique Abreu Ferreira, de 35 anos, casado, 
carpinteiro, residente em Bonsucesso. 

Paulo Sérgio Oliveira B. Páscoa, de 13 anos, 
residente nesta cidade. 

Manuel Augusto Franco, de 44 anos, casado, rural, 
residente em Mira. 

Carlos Alberto Silva Grave, de 22 anos, chapeiro, 
residente em Vagos. 

Manuel Oliveira Costa, de 43 anos, casado, resi- 
dente em Mataduços-Esqueira. 

Luísa Francisca Estrela, de 74 anos, casada, 
residente nas Quintãs-Oliveirinha. 

E, Maria Agostinha Silva Garganta, de 55 anos, 
solteira, residente em Salreu-Estarreja. 
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ELECTRODOMÉSTICOS 
MUDARAM DE DONO 

João de Sousa Ferreira, residente em Alquerubim, 
Albergaria-a-Velha, comunicou que desconhecidos, na 
noite de 1 para 2 de Julho, lhe furtaram rádios e colunas 
de som e outros electrodomésticos que avaliou em 169 

contos. 

ESPINHO 

CAPACETE FURTADO 

A PSP de Espinho capturou Augusta da Conceição 
Correia, residente em Anta, Espinho, por ter furtado e 
andar a usar um capacete de motorizada, avaliado em 3 
mil escudos. 

TRIBUNAL JUDICIAL 
DA COMARCA DE AVEIRO 

ANÚNCIO 
FAZ-SE SABER QUE no dia 21 de Julho pelas 

10 horas, no Tribunal Judicial da comarca de Aveiro, 

nos autos de carta precatória n.º 11/86, vinda do 
6.º Juízo Cível da comarca do Porto e extraída dos 
autos da Execução Sumária n.º 7799/84 em que é 
exequente o Banco Borges & Irmão, E.P. e executa- 
da Vieira & Reis, Ld.º, com sede na Rua de Goa — 
Gafanha da Nazaré, Ílhavo, Aveiro, que corre seus 
termos por este Tribunal na 1.º Secção do 1.º Juizo, 
hão-de ser postos em praça pela terceira vez, pela 
maior lanço oferecido os seguintes móveis: 

Um suporte para rebarbadora, sem 

marca; 

Uma máquina de rebordar marca 
Memel n.º 3 com roleta; 

Um refrigerador para motor marítimo. 

É fiel depositário dos bens o senhor Carlos 
Manuel S. Vieira, residente em Rua de Goa — 
Gafanha da Nazaré — Ilhavo 

Aveiro, 23 de Junho de 1986. 

O Juiz de Direito, 
a) José Luis Soares Curado 

A Escriva-Adjunta, 
a) Maria Júlia Rocha 

t+Diário de Aveiro-, N.º 315, de 4-7-86 
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Segundo apurámos junto de fonte camarária, 
a Piscina Municipal, depois de vários meses 
encerrada, vai reabrir as suas portas na próxima 
segunda-feira, dia 7. O horário de funcionamento 
das instalações é das 11 às 13 horas e das 15 às 20 
horas, custando as senhas que dão direito à sua 
utilização 50 escudos para jovens dos 11 aos 17 
anos, e 70 escudos para aqueles com idade su- 
perior a 17 anos. Estas senhas poderão ser 
adquiridas na Tesouraria Municipal e nos esta- 
belecimentos comerciais Bianchi e Centro 
«Koala». 

Entretanto, assegurada que está a funcio- 
nalidade durante o Verão da Piscina (se bem que 
ainda em regime experimental), decorrem es- 
tudos que apontam para a aquisição do material 
necessário para substituir o sistema de aque- 
cimento. O actual sistema implica custos que são 
incomportáveis para a Edilidade. Custaria aos 
cofres municipais, uma média de 400 contos por 
mês. Lembramos que, quando da construção da 
Piscina, o sistema de aquecimento podia ser, de 
certa maneira, rentabilizado, pois produzia si- 
multaneâmente energia, energia essa que era 
utilizada no abastecimento de energia eléctrica ao 
estabelecimento de ensino situado contiguamente 
à Piscina. Neste momento, essa rentabilização é 
impossível, uma vez que quem tem a seu cargo o 
abastecimento de energia eléctrica é a EDP. 

Segundo conseguimos apurar, uma das fontes 
de energia possíveis para o aquecimento consiste 
nos raios solares. No entanto, como dissemos 
atrás, continuam os estudos para substituir o 
sistema actual. 

Esperemos que se chegue a uma conclusão 
rapidamente, de modo a proporcionar aos ague- 
denses um total aproveitamento de tão importante 
equipamento público. Aspecto da Piscina Municipal. 

    
  

CARREIRA 
ÁGUEDA-FONTINHA 
VAIPASSAR 
POR CRASTOVÃES 

O lugar de Crastovães, na freguesia da Trofa. 
vai ser servido por uma carreira da Rodoviária 
Nacional, aquela que faz a ligação entre Agueda e 
a Fontinha. O trajecto utilizado por esta carreira 
servia apenas S. Sebastião e a sede da freguesia. 
A Rodoviária Nacional solicitou um parecer à 
Câmara Municipal de Águeda sobre a alteração 
do trajecto, tendo o executivo camarário infor- 
mado aquela empresa pública de que não havia 
inconveniente nenhum nessa alteração. De facto, 

a estrada que liga Trofa do Vouga a Crastovães 
não cria qualquer problema de circulação aos 
autocarros da RN. 

  

Grupo Desportivo 
Amador 
de Valongo do Vouga 

vai visitar 

o Estádio da Luz 
Depois de ter proporcionado às populações de 

Valongo do Vouga a possibilidade de apreciarem 
diversas instalações desportivas de clubes per- 
tencentes à alta roda do desporto nacional, 
chegou agora a vez do Grupo Desportivo Amador 
de Valongo do Vouga organizar uma visita às 
instalações do Estádio da Luz, visita essa que terá 
lugar no próximo dia 26 do corrente. 

Saliente-se a colaboração prestada pela 
Direcção do Sport Lisboa e Benfica que 
prontamente atendeu às solicitações da colec- 
tividade de Valongo do Vouga. d 

  

Aprovado projecto 
da nova sede da Junta de 
Freguesia de Espinhel 

Elaborado pelos Serviços Técnicos de Es- 
tudos e Planeamento da Câmara Municipal de 
Águeda, o projecto de arquitectura da nova sede 
da Junta de Freguesia de Espinhel foi recente- 
mente aprovado pelo colégio camarário. O 
executivo, segundo apurámos, teria sugerido 
apenas a alteração do material para pavimentação 
do edifício que, pelo projecto, seria alcatifa, para 
tijoleira. 

Deste modo, foi dado mais um passo para que 
a Junta de Freguesia de Espinhel, disponha de 
instalações condígnas para atender as popula- 
ções.   

Distribuídos 
pelouros 

na Câmara 
de Agueda 

Seis meses depois da tomada de posse do 
Executivo camarário aguedense, foram, final- 
mente, distribuídos os pelouros pelos autarcas 
que dele fazem parte. 

Assim, O vereador dr. José Américo terá a seu 
cargo as piscinas, os parques, o desporto, os 
mercados e as feiras, a educação e transportes 
escolares e fará tambem parte da administração 
dos Serviços Municipalizados. 

António Estima, vereador a tempo inteiro, 
será o responsável, como já estava definido 
anteriormente, pelas obras públicas e particulares 
e ainda pelos armazéns. 

O dr. Horácio Marçal ocupar-se-á do pelouro 
da Cultura; Saúde e Serviços Sociais. Juvenal 
Martins é o presidente do Conselho de 
Administração dos Serviços Municipalizados. 

O vereador Amilcar Dias, para além de fazer 
parte do Conselho de Administração dos Serviços 
Municipalizados, tem a seu cargo o trânsito, 
parques de estacionamento, higiene e salubridade 
e, ainda os cemitérios. 

Finalmente, o dr. Silva Pinto será o respon- 
sável pelos pelouros do Turismo, Protecção Civil 
e também terá a seu cargo as Polícias e os 
Bombeiros. 

Vai ser elaborado 

um anteprojecto 

para os arranjos 

no campo 

do S.C. Fermentelos 
Como referimos em edição anterior do nosso 

Jornal, o campo de jogos do Sporting Clube de 
Fermentelos não dispõe das minimas condições 
para que as actividades desportivbas daquela 
colectividade sejam realizadas condignamente. 
Os fermentelenses apelaram para a Câmara 
Municipal de Águeda no sentido de ser concedido 
o apoio da autarquia para proceder à construção 
de balneários novos e, ainda, para a rectificação 
do rectângulo de jogo. O apelo foi ouvido pelo 
Executivo camarário, pois, segundos nos foi 
dado apurar, deliberou encarregar os Serviços 
Técnico de Obras e Urbanização de executar um 
anteprojecto para a construção dos balneários e 
para a rectificação do rectângulo de jogo do clube 
fermentelense.   

NO VALE DO GROU (ÁGUEDA) 

Embate de motorizada 
com automóvel 
provoca 1 morto 

Cerca das 16.45 horas de ontem, na E.N. 
N.º 1, em frente da fábrica «Revigrés», sita no 
Vale do Grou (Agueda), um embate entre um 

ligeiro de passageiros e um velocipede com 
motor provocou um morto. 

O acidente ocorreu quando Arménio Dias 
Vinagre, de 30 anos, residente em Fermentelos, 
que seguia no velocipede com motor, tomou a 
E.N. N.º 1 vindo da atras citada fábrica, onde 

trabalhava. No sentido Sul-Norte, circulava O 
ligeiro de passageiros conduzido por José 
António da Silva, de 36 anos, casado, residente 
em França, com moradia ocasional no lugar de 
Arrota, no concelho de Sever do Vouga. Segundo 
apurámos junto da GNR de Águeda, que registou 

  

    
der ecrero esportivo de LM 

  

A Direcção deste clube aceita, a partir 

desta data, propostas para publicidade nas 

camisolas da equipa sénior do Recreio 

Desportivo de Águeda, na época de 

"1986/87. 

Por outro lado, também a Direcção 

convida a dirigirem-se-lhe as empresas 
interessadas na oferta de um painel-mar- 

cador, a instalar no Estádio. 
Em qualquer dos casos, os interessados 

deverão contactar o Clube através do 

telefone 62297 ou pelo Apartado n.º 132 — 

3752 ÁGUEDA CODEX. 
  

a ocorrência, o veículo ligeiro não conseguiu 
evitar o embate com a motorizada. 

Do acidente resultou a morte do condutor do 
veículo de duas rodas, sendo ainda de registar os 
danos materiais avultados que o ligeiro de pas- 
sageiros sofreu. 

  

EM ÁGUEDA 

Princípio 
de incêndio 
em estação 
de serviço 

Cerca das 17 horas de ontem, na estação de 
serviço «Auto-Recreio de Agueda», situada 
próximo da ponte sobre o caminho de ferro, na 
Estrada Nacional N.º 1, registou-se um princípio 
de incêndio nas suas oficinas. Chamados ao 
local, os bombeiros de Águeda dominaram 
rapidamente as chamas que, assim, não causaram 
quaisquer danos. 

Importa aqui notar que, naquele momento, se 
encontrava no local um camião cisterna a 
trasfegar combustível para os depósitos da 
estação de serviço. O seu condutor, ao aperceber- 
-se do princípio de incêndio, retirou de imediato o 
veículo, a fim de evitar a possibilidade de 
qualquer explosão. 

Às causas do pequeno incêndio são ainda 
desconhecidas. É caso para dizer que as pessoas 
que se encontravam nas redondezas não ga- 
nharam para o susto. 

    EQUIPAS 

DE TROLHAS 

PARA OBRAS EM ÁGUEDA 

Telef. 61373 — Águeda     EQUIPAS 

CARPINTEIROS 

LIMPOS E COFRAGEM P/ OBRAS 
EM ÁGUEDA 

Telef. 61373 — Águeda      
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AQUISIÇÃO DE ÓLEOS 

A Câmara deliberou adquirir a duas casas 
comerciais de Cantanhede óleos no valorde 1 213 
561$00. . 

RECHAPAGEM DE PNEUS 

A Câmara deliberou adjudicar a rechapagem 
de pneus para as viaturas dos seus serviços a duas 
rirmas da especialidade sediadas em Cantanhede. 

PARQUES DESPORTIVOS 
E RECREATIVOS 

Tendo em vista a próxima entrada em fun- 
cionamento da piscina e dos campos de ténis, a 
Câmara, por proposta do seu presidente, deli- 
berou contratar pelo prazo de seis meses 
Emmanuel Humberto Casas de Melo, de-Can- 
tanhede, para o lugar de encarregado de Parques 
Desportivos e Recreativos. Como razões de peso 
para tal proposta contam-se o facto de aquele 
munícipe ter o curso de formação electro- 
-mecânica, adequado para lidar com o equipa- 

mento da piscina, e desde há anos ter sido o 
pe al impulsionador das actividades da 

Columbófila de Cantanhede no campo 
da natação. 

REGIÃO DAS BEIRAS 

CABINAS PARA BAIXADAS 
DE ENERGIA ELÉCTRICA 

Tendo surgido casos de construção de pe- 
quenas cabinas para baixadas de instalações de 
energia eléctrica motores de rega a reduzidas 
distâncias da via pública, informa-se que os 
afastamentos mínimos autorizados são: 

— Estradas Municipais — 8 metros do eixo 
da via. 

— Caminhos Municipais — 6 metros do eixo 
da via. 

Consequentemente, devem os interessados 
respeitar estas distâncias, sob pena de a EDP lhes 
negar a ligação de energia eléctrica. 

. OFERTA DE LIVROS 
A BIBLIOTECA MUNICIPAT. 

Pelo Professor Doutor Lima de Faria foram 
recentemente oferecidos à Câmara Municipal de 
Cantanhede quatro magníficos livros da autoria 
daquele célebre cientista, de renome mundial. 

António José Cortesão Pais Lima de Faria 
nasceu na vila de Cantanhede, no dia 4 do mês de 
Julho de 1921, filho de Gr. Avelino de Faria e de 
Dona Maria Cortesão Pais de Faria. 

Fez todos os seus estudos em Lisboa, onde se 
licenciou Ciências Biológicas, pela Universidade 
Clássica, de que foi assistente. 

Em 1946 partiu para a Suécia, como bolseiro 

  

Deliberações da Câmara Municipal 
de Cantanhede 

do Instituto Sueco, onde iniciou trabalhos de 
investigação citogenética sob a orientação do 
Professor Ame Mintzing na Universidade de 
Lund. 

Em 1947 decidiu fixar-se na Suécia, obtendo 
em 1951 a licenciatura em Genética e em 1956 o 
grau de Doutor em Genética. 

Em 1969 ascende a Professor Catedrático de 
Citogenética Molecular e é nomeado director do 
Instituto Molecular Cytogenetica. 

Em 1976 consegue a fusão de células hu- 
manas com células de cenoura e, em 1983, as 
suas experiências permitem-lhe que obtenha a 
fusão de espermatozóides de touro com células de 
planta do tabaco. 

É autor da importante obra científica 
«Molecular Evolution and Organization of the 
Cromosome». 

E conselheiro do Banco Mundial na área de 
Biotecnologia e consultor da Organização 
Europeia do Espaço. 

Tem proferido conferências em muitos países 
e prestado assistência em grandes planos de 
desenvolvimento. 

Recebeu do rei da Suécia, em 1975, ahonrosa 
distinção de Cavaleiro da Estrela do Norte. 

Recebeu em 1985 da Câmara Municipal da 
sua terra natal, em testemunho de grande apreço, 
a medalha de prata da vila de Cantanhede. 

REGISTO E LICENCIAMENTO 
DE CANIDEOS 

No sentido de dar cumprimento ao estabe- 
lecido no Decreto-lei N.º 317/85, de 2 de Agosto, 
a Câmara Municipal propôs e a Assembleia 
Municipal aprovou as seguintes taxas: 

— Registo inicial e renovação anual, por cada 
cão de qualquer categoria — 75$00. 

Acacia por cada cão 
— categoria «A» (cães de guarda) — 

150800 E 
— da categoria «B» (cães de caça) — 300800 
— da categoria «C» (cães de luxo) — 450800 
Estas taxas têm o agravemento de 20% se se 

tratar de cadelas não estelizadas, só podendo a 
prova de esterilização ser feita por atestado 
médico veterinário. 

- Esclarece-se que «a 'mera detenção, posse e 
circulação de cães com 1 ano ou mais de idade 
carece de licença, sujeita a renovações anuais, 
que têm de ser solicitadas nas Câmaras Muni- 
cipais pelas pessoas interessadas em Junho e 
Julho de cada ano» e que «a renovação anual das 
licenças de detenção, posse e circulação de cães 
fora do prazo fixado implica o agravamento da 
respectiva taxa com uma sobretaxa de 30%. 

Note-se que, em relação a cães de luxo, além 
das taxa e sobretaxas indicadas, acresce a taxa de 
450800 para o Fundo de Socorro Social. 

  

  

A AIRV — Associação Industrial da Região 
de Viseu, consciente do papel que desempenha 
no apoio aos empresários da região e muito em 
especial aos seus associados, entendeu por bem 
criar um Gabinete de Apoio à Elaboração de 
Processos de Emprego e Formação Profissional. 

Em boa hora o fez, pois ultrapassou de longe 
as expectativas, ao mesmo tempo que contribuiu 
para a defesa dos seus associados e da indústria da 
região. q 

Tal acção, demonstrou por um lado a ca- 
pacidade organizativa da Associação Industrial 
de Viseu e os consequentes reflexos no apoio aos 
associados, bem como, por outro lado, o inte- 
resse que os empresários colocaram na formação 
do seu pessoal e na criação de novos postos de 
trabalho. 

De referir a óptima colaboração que vem 

sendo dada à AIRV pela Delegação de Viseu do 
Instituto de Emprego e Formação Profissional, 
principalmente por parte do responsável dr. José 
Cabral, que nunca regateou esforços no escla- 
recimento de dúvidas e forma de melhor elaborar 
os processos. 

Com este espírito, preparou e elaborou a 
Associação Industrial de Viseu 46 processos para 
formação em cooperação, cobrindo todo o tipo de 
sectores industriais e também para algumas 
Câmaras Municipais e instituições de solidarie- 
dade social. 

Esta importante acção da AIRV, envolve 
como já referimos 46 processos elaborados que 
atingem o montante de 460 113 464850, sendo de 
134 as acções propostas num total de 1.544.114 
horas de formação. O número de utentes das 
acções de formação eleva-se a 1217, a média de 

horas de formação por utente é de 1.268,8, o 
preço médio de uma hora de formação é de 298 
escudos e o preço médio/mês/formação/utente é 
de 378 073890. 

É de considerar que nos valores médios 
apontados, estão incluídos os valores/preço dos 
monitores, apoio administrativo, deslocações, 
expediente, subsídio de alimentação, amortiza- 
ções do equipamento e instalações, testes finais, 
encargos sociais, matéria-prima de formação 
alojamento, expediente e outras despesas decor- 
rentes das acções de formação. 

Toda esta dinâmica em tomo da AIRV, vem 
tão somente comprovar que a associação está 
«vivíssima» e que não obstante ser ainda deveras 
jovem, tem já hoje um papel insubstituível e cada 
vez mais acentuado, no desenvolvimento da 
região de Viseu. 

Festival 

« Música 

em Leiria» 
Prossegue a 5.º edição do Festival «Música 

em Leiria», mais uma vez organizado pelo 
Orfeão daquela cidade em colaboração com 
diversas entidades públicas e privadas. 

O programa inclui no sábado um recital no 
Colégio de Nossa Senhora de Fátima com o 
barítono António Wagner e José Bon de Sousa 
(piano). No dia 9, na Igreja de S. Pedro, actuarão 
remilde Rosado Fernandes (cravo), Helena 

Afonso (soprano) e Miguel Ivo Cruz (violon- 
celo). 

No dia 12, de novo no Colégio de Nossa 
Senhora de Fátima, actuará a pianista Tânia 
Achot, e no dia 19, na Alcáçova do Castelo 
poderá ser apreciado o «Trio Per Chitar», com- 
posto por Ana Barbosa, Filipa Menezes e Helena 
Milagre Martins. 

Finalmente, no sábado dia 26, novamente no 
Colégio de Nossa Senhora de Fátima, apresen- 
tarão um recital o violinista Philippe Tjampens e 
pianista Carl Verbraeken.   

  

Mais cinco vilas promovidas 
Da 1.º página 

Foram igualmente elevadas a vilas por 
decisão unânime as freguesias de Castelo da Maia 
(no concelho da Maia) e Águas Santas (no mesmo 
concelho). 

Por maioria, com os votos contra do PSD e 
uma abstenção do PRD, foi criada a vila de 
Darque, junto a Viana do Castelo. 

Ainda por unanimidade, a Assembleia de- 
cidiu criar as novas freguesias de Moreira 
(concelho de Nelas), Sanguinheira (Canta- 
nhede), Borralha (Agueda) e Tourigo (Tondela). 

O Projecto de 1.ei de criação da freguesia de 

Lapa dos Dinheiros, no concelho de Seia, cuja 
aprovação também chegou a estar prevista para 
ontem, baixou afinal à Comissão Parlamentar de 
Poder Local e não foi votado. 

O protelamento desta votação foi da iniciativa 
do PS, autor do projecto em causa, e deveu-se ao 
facto de ter sido acordado que Lapa dos Dinheiros 
seria freguesia se a freguesia de origem (São 
Romão) fosse promovida a vila — o que ainda 
não aconteceu. - 

Durante a sessão, a Câmara dos Deputados 
resolveu ainda alterar os limites de duas fre- 
guesias que tinham sido criadas em Outubro de 
1985 no concelho de Almada. 

Além disso, aprovou as mudanças de nomes 
de duas povoações, uma das quais deixa assim de 
se chamar «das Cabras» e outra «da Porca». 

Trata-se num caso da freguesia de Albergaria 
das Cabras, no concelho de Arouca, que passará a 

chamar-se Albergaria da Serra. 
A outra alteração contempla a povoação de 

Vale da Porca, no concelho de Alvaiázere, 
freguesia de Maçãs de D. Maria, que passará a 
chamar-se Casal de S. Neutel. 

A criação da nova cidade de Fafe foi proposta 
pelo PSD, a da cidade de Seia foi sugerida pelo 
PS, a de Albufeira pelo PSD e a de Mangualde 
pelo PSD e PS. 

a cidades 
Quanto às novas vilas, o PSD propôs a 

criação das de Tramagal, Senhora da Hora, 
Joane, Ribeirão, Aveiras de Cima, Valbom, 
Castelo da Maia e Águas Santas. 

O PS, por seu turno, propôs a criação das 
novas vilas de Castelo da Maia e Águas Santas 
(tal como o fizeram o PSD e o CDS). 

O PCP propós a criação da vila de Darque e 
também (juntamente com o PSD) a de Póvoa de 
Santo Adrião. 

Relativamente às novas freguesias, as de 
Moreira, Sanguinheira e Tourigo foram propos- 

gg PSD e a de Borralha foi proposta pelo 
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Negócio e cerimónia 
nas celebrações 
do centésimo aniversário 
da Estátua da Liberdade 

A América celebra, desde ontem, à 
noite, o 100.º aniversário da Estátua da 
Liberdade com um festival de 72 horas de 
patriotismo que vai exibir os triunfos e o 
lado aparatoso da nação. 

A celebração começou oficialmente ontem à 
noite quando o Presidente Reagan, tendo a seu 
lado o Presidente francês François Mitterrand, 
tornou a iluminar a Estátua que domina o Porto, 
uma oferta da França, a que foi feita uma limpeza 
exterior que demorou dois anos e custou 70 mi- 
lhões de dólares. 

Centenas de milhar de pessoas — são es- 
peradas cerca de 15 milhões em cada um dos três 
dias — vão colocar-se ao longo do lado Leste (Est 

Side) da Ilha de Manhattan — para observar um 
desfile de 200 dos mais de 40.000 navios e 
embarcações de recreio vindos de todo o mundo. 

Visitantes começaram a chegar dos Estados 
vizinhos viajando em comboios e autocarros 
normalmente ocupados pelos passageiros de fato 

e gravata. Muitas empresas planearam dar uma 
folga aos seus trabalhadores para evitar as 
aglomerações. 

As autoridades exortaram os visitantes a não 
uiarem no receio de monstruosos engarra- 
amentos. 

Mais de 22.000 polícias nova-iorquinos 
foram mobilizados para a denominada Semara da 
Liberdade, a que se vêm juntar centenas de 
agentes federais. Membros da força de elite 
militar antiterrorista vão ficar também na cidade. 

Hoje, sexta-feira, Dia da Independência, e 
um feriado tradicionalmente celebrado nos 
Estados Unidos com exibições de estandartes e 
fogo de artifício nas localidades de todo o país. 

Embora este ano o centro de festejos se 
localize em Nova lorque, dezenas de milhões vão 
seguir as festividades pela televisão. 

A Semana da Liberdade foi posta de pé por 
David Olper, um produtor de Hollywood res- 
ponsável pelas cerimónias da abertura e encer- 
ramento em 1984 dos Jogos Olímpicos. 

O comércio feito à custa desta ocasião é 

imparável, com motivos da Estátua usados para 
figurarem em tudo desde tabuleiros a papel 
higiênico. 

Mitterrand é a única personalidade estran- 
geira convidada por Reagan a participar nas ce- 
lebrações da Semana da Liberdade. 

Embora a sua visita seja sobretudo proto- 
colar, autoridades francesas e norte-americanas 
expressaram a esperança de que a visita contribua 
para aplacar o ressentimento dos Estados Unidos 
pela recusa da França em permitir a jactos norte- 
-americanos o sobrevoo do seu território durante 
o ataque de Abril passado à Líbia. 

Na-cerimónia de ontem à noite, perante uma 
audiência de 4.000 pessoas que pagaram 5.000 
dólares por bilhete, Reagan concedeu a Medalha 
da Liberdade a 12 imigrantes que se distinguiram 
nos Estados Unidos. Entre os agraciados figura o 
antigo secretário de Estado, Henry Kissinger, que 
nasceu na Alemanha. 

A omissão de imigrantes irlandeses e italianos 
da lista levantou críticas generalizadas. 

  

  

    
LAKEHURST (EUA) — Destroços de 4 helicópteros e um balão de observação que 

ne 

Centro de Engenharia Aero-Naval local. 
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Suíça 
poderá deixar 
de produzir energia 
nuclear no ano 2000 | 

O ministro helvético da Energia, Leon Schlumpf, 

disse ontem que a Suíça poderá deixar de produzir 

energia nuclear por volta do ano 2000. 

«Penso que haverá várias alternativas que nos per- 

mitirão substituir a energia nuclear no próximo século», 

disse Schlumpf ao jornal «Balser Zeitung», acrescen- 

tando; «Não posso no entanto fornecer uma data 

precisa». 

Em declarações anteriores, o Governo dissera que a 
Suíça não podia prescindir das centrais nucleares, que 
fornecem cerca de 40 por cento da electricidade do pais. 

No entanto os observadores têm notado uma al- 
teração nas posições governamentais sobre a questão 
nuclear desde o desastre na Central Nuclear de Cher- 

nobyl. 

Sondagens recentes apontam para a existência no 
país de uma maioria contra a energia nuclear e os social 
democratas, que são o terceiro maior partido na Suíça, 
propuseram um referendo sobre um abandono gradual 
do recurso à energia nuclear. 

O Governo suíço decidira anteriormente apoiar a 
construção de sexto reector da Central Nuclear de 
Kaiseraugst, perto de Basileia. Os eleitores suíços, em 
referendo, rejeitaram em 1984 uma proibição de 

construção de novas centrais. 

Nas suas declarações Schlumpf disse que o Go- 
verno iria no entanto reexaminar a questão de Kai- 

seraugst. 

AVIC iniciou 
transportes 

entre Vagos 
e Praia 
da Vagueira 

Uma nova carreira, entre Vagos e Praia da Vagueira, 
entrou em funcionamento no passado dia 28 de Junho, 
na sequência dos contactos previamente estabelecidos 
entre os Transportes AVIC e a autarquia vaguense. 

Trata-se de um importante contributo para o de- 
senvolvimento turístico da região, que vai servir (até 15 
de Setembro próximo) as camadas populacionais 
menos favorecidas, que poderão deste modo fazer 
diariamente o percurso. 

Com partidas de Vagos às 9h30 e 13h00, e da 
Vagueira às 12h30 e 19h00, o novo serviço serve ainda 
os utentes do Parque de Campismo da Orbitur, com 
partidas praticamente de hora a hora, entre as 10h00 € 

as 18h30. 
O tempo menos bom que se tem feito sentir ao longo 

da semana não tem, contudo, ajudado a conhecida 
empresa transportadora, praticamente «às moscas» em 

algumas viagens, 
Esperemos que a situação se modifique (para 

melhor), e que as populações de Vagos continuem a ser 
servidas de transportes públicos, mesmo fora da época 
estival, com maior regularidade. 

  

  

CEE reprovou: 
projectos 
para construção 
de atuneiros? 

Os projectos para a construção de atuneiros en- 

tregues por Portugal à Comunidade Europeia terão sido 

reprovados por esta, de acordo com informações dadas 

ontem por uma fonte do sector. 

Os referidos projectos, em número de 17, foram 
entregues com vistas ao financiamento no âmbito das 
ajudas para a reestruturação, modernização e desen- 
volvimento do sector da pesca, visando construções & 
modernizações na frota pesqueira portuguesa. 

De acordo com a fonte, os projectos para a cons- 
trução de atuneiros terão sido reprovados sob pressão 

da França.   

Frota de comércio portuguesa 
diminui a «ritmo acelerado» 

A frota de comércio portuguesa diminui a «ritmo 

acelerado e preocupante» registando apenas 63 navios 

em Janeiro deste ano, refere a «Revista de Marinha» 

ontem divulgada. 

Segundo a publicação, nos primeiros cinco meses 

deste ano a frota da Marinha Mercante Portuguesa 

sofreu uma redução importante com o abate de nove 

unidades, registando um decréscimo da ordem dos 21 

por cento quanto ao total da arqueação bruta. 

Desde Janeiro foram vendidos os navios de carga 
geral «Bailundo», «Carvalho Araújo», «Congo», «H. 
Capelo», «Litoral» e «Manica» e os porta-contentores 
«Maurício de Oliveira» e «Rodrigues Cabrilho» e o 
petroleiro «Nogueira». 

No mesmo período não foi colocada em serviço 

qualquer unidade, o que, diz a «Revista de Marinha», 

«acentua a situação de decadência efectiva da frota, que 

desde 1985 vem registando essencialmente abates e 

vendas entre companhias portugueses que apenas 

parecem significar mudanças de cores e de nomes». 

A publicação mensal acrescenta que dos 63 navios 

ainda existentes, 13 encontram-se imobilizados ou 

efectuam a viagem de entrega, já vendidos para de- 

molição, o que faz prever a continuação do ritmo de 

redução da capacidade de transporte da frota da ban- 

deira portuguesa, em contraste «com a posição as- 

sumida pelo Governo que expressou claramente querer 

que o País disponha de Marinha de Comércio. 

Refere a revista que neste momento o número de 

unidades de que Portugal dispõe se aproxima do 

existente em 1914. 

Segundo a revista «o tempo vai passando e não se 

concretizam os anunciados investimentos por parte de 

algumas companhias novas, nem sequer se conseguiu 

ainda resolver a questão de três graneleiros «handy 

size» construídos pela Setenave para à entretanto 

extinta CNN que continuam atracados em Setúbal, con- 

cluídos e sintomaticamente inúteis». 

Por outro lado, acrescenta a «Revista de Marinha», 

as medidas de carácter legislativo destinadas à revi- 

talização do sector anunciadas insistentemente pelos 

últimos Governos desde 1984, continuam a rão ter 

concretização efectiva.  



  
    

FIRMINO MIGUEL PRESIDIU 
AO JURAMENTO DE BANDEIRA 

NA ACADEMIA MILITAR 
O vice-Chefe do Estado-Maior do Exército 

presidiu ontem na Amadora à cerimónia de Jura- 
mento de Bandeira dos alunos do primeiro ano da 
Academia Militar. Após a guarda de honra, o 
comandante do Segundo Batalhão de Alunos, Major 
Carvalho dos Reis, fez uma alocução em que 
historiou a vida da Academia e enalteceu o espírito 
de corpo daquela Academia. Os alunas desfilaram 
depois de terem sido lidos os deveres militares e 
jurado Bandeira, exibindo-se logo após a Banda 
Militar. A cerimónia terminou com a demonstração 
de actividades militares e gimnodesportivas. 

  

FESTIVAL DE TEATRO COMEÇA 
HOJE EM SETUBAL 

O Décimo Primeiro Festival de Teatro Amador de 
Setúbal, este ano de homenagem a João Villaret, 
inicia-se hoje, sexta-feira, numa iniciativardo Teatro 
Amador de Setúbal. Os organizadores têm o apoio 
do Município local, da Comissão Regional de 
Turismo, da Rádio Azul e da Fundação Gulbenkian, 
participando no Festival 15 companhias de teatro 
profissional. Noutras edições deste certame foram já 
homenageados Jorge de Sena, Bernardo Santareno, 
Luís de Camões, Miguel Torga, José Régio, Antónic 
Pedro, Romeu Correia e Luís Francisco Rebelo. 

  

ORDENS DE AVIS E DO INFANTE 
D. HENRIQUE: 33 AGRACIADOS 

Vinte e oito oficiais do Exército foram agraciados 
em diversos graus da Ordem Militar de Avis, 
segundo decisão da Presidência da República 
publicada ontem no «Diário da República». Alvarás 
assinados pelo secretário-geral das Ordens atri- 
buiram a Grã-Cruz ao General Gonçalo da Gama, a 
Comenda a sete oficiais, o grau de Oficial a seis e o 
grau de Cavaleiro a 14. Cinco pessoas, entre as 
quais dois franceses, um britânico e um belga 
foram, entretanto, agraciados com a Ordem do 
Infante D. Henrique: Louis Brun (francês, comen- 

dador), René Sanz (francês, grau de Cavaleiro), 
David Dicker (britânico, Gomendador), Corioland 
Ferreira (Grande-Oficial) e Emile Planchard (belga, 
Comendador). 

  

á e 

TRUCIDADO PELO COMBOIO 
NA LINHA DE CASCAIS 

Um homem foi ontem trucidado por um 
comboio na Linha de Cascais junto de uma paragem 
de autocarros perto da FIL, disse ontem um infor- 
mador da CP. A fonte disse que o indivíduo, não 
identificado, tencionava atravessar a via férrea mas 
não vit o comboio por se encontrar um autocarro na, 
paragem. O homem teve morte instantânea. O caso 
registou-se cercas das 09h30. A paragem de auto- 
carros fica entalada entre a Avenida da Índia, onde 
não existe passeio, e a via férrea, por onde circulam 

os comboios da Linha de Cascais a uma velocidade 
de cerca de 80 quilómetros horários, entre Belém e 
Alcântara. 

  

PINTO NASCEU COM QUATRO 
PATAS E DOIS RABOS 

O ovo era como os outros, mas o pinto que saiu 
tinha quatro patas e dois rabos. A proprietária do 
fenómeno, Maria Armanda da Silva Ferreira, resi- 
dente em Chaves, encontrou-o, na quarta-feira de 
manhã, entre a ninhada nascida pouco antes. 
O pinto de quatro patas e dois rabos foi, todavia, 
fenómeno efémero, pois morreu pouco depois de 
nascer. 

E 

VINTE E UM JOVENS 
COMEÇAM A TRABALHAR 
NO INSTITUTO NACIONAL 

DE SANGUE 

Vinte e um jovens de idades compreendidas 
entre os 18e 25 anos começaram ontem a trabalhar 
durante um período de seis meses no Instituto 
Nacional de Sangue (INS). 

Os jovens integram o programa de Ocupação 
Temporária de Jovens (0TJ/86). 

O Instituto Nacional de Sangue que tem vindo a 
efectuar acções de conscencialização poderá alargar 
a sua intervenção através do programa 07J/86. 

O 0TJ/86 patrocinado pela Secretaria de Estado 
da Juventude e Instituto de Emprego e Formação 
Profissional, conta com o apoio financeiro da CEE 
através do Fundo Social Europeu. 

  

NACIONAL 

Grande quantidade de produtos ali- 
mentares que os portugueses consomem 
estão impróprios para consumo ou são 
vendidos com lucros especulativos, se- 
gundo dados oficiais. Às pouco mais de 
500 toneladas de carne importada da 
Africa do Sul e mandada queimar no 
Matadouro Municipal de Lisboa há, 
agora, a juntar mais de uma tonelada de 
carne de bovino e ovino apreendida num 
matadouro clandestino que funciona na 
cidade do Porto, junto de um dos hospitais 
da cidade. 

«Isto é uma prática corrente e quase todos os 
dias são detectados matadouros clandestinos um 
pouco por todo o país», disse Gonçalves Car- 
doso, subdirector-geral das Actividades Econó- 
micas. 

Segundo o mesmo informador, é frequente os 
elementos de fiscalização daquela Direcção-Geral 
depararem com casos de abate clandestino, que é 
grave sobretudo pela falta de exame sanitário dos 
animais, cuja came é introduzida nos circuitos 
comerciais. 

Os distritos de Lisboa, Castelo Branco, 
Leiria, Coimbra, Porto e Vila Real são aqueles 
em que mais proliferam os casos de matança 
ilegal. 

Por outro lado, o vinho dito «a martelo» 

continua a ser introduzido nos mercados tradi- 
cionais portugueses, não obstante serem feitas 
pelas autoridades apreensões de vinhos falsifi- 
cados e, mesmo, mistelas «hidroaicoólicas» 
(compostos de água, fermentos, álcool e coran- 
tes) que nada têm de vinho, rondando os 200 mil 
litros/mês. 

Só na segunda semana de Junho, foram 
apreendidos, no distrito de Castelo Branco, 237 

mil litros de vinhos feitos a «martelo». 
Um outro exemplo de que a saúde da grande 

maioria dos portugueses está a ser posta em risco 
pela falta de consciência de uma boa parte 
daqueles que vivem dos lucros do que lhes 
vendem é uma recente operação levada a efeito 
em 83 concelhos pela referida Direcção-Geral, 
que teve a colaboração da PSP e da GNR. 

A operação efectuou-se em 12 de Junho, 
entre as 9 e as 19 horas, e foram «visitados» 1410 
estabelecimentos, 59 mercados municipais e, 
ainda, 713 outros operadores económicos (ven- 
dedores ambulantes), em localidades de mais de 
oito dezenas de concelhos em todo o país. 

A fiscalização incidiu, sobretudo, nos prazos 
de validade das manteigas e outros produtos 
lácteos, margarinas, peixe, bananas (no Algar- 
ve), nos preços dos géneros alimentícios com 
incidência nas batatas e nas cebolas (novas) e na 
qualidade dos ovos, de que havia notícia de terem 
causado diversos casos de intoxicação alimentar. 

Em resultado da operação foram instaurados 
331 processos, por crimes contra a saúde pública 

SEXTA-FEIRA, 4 JULHO 1986 DIÁRIO DE AVEIRO 

  

(que levaram a duas prisões), especulação, 
contrabando e falta de documentos comprovati- 
vos da compra de produtos (o que é frequente 
entre os vendedores de fruta), entre outros. 

Foram, entretanto, apreendidos alimentos 
(came, bacalhau, azeite, ovos, pescado), no 
valor de quase um milhar de contos, a maior parte 
dos quais teve de ser inutilizada e nem póde servir 
para alimentação animal. 

O pão com falta de peso parece ser também 
«o pão nosso de cada dia». Num só dia de Junho, 
em várias capitais de distrito, foram «visitadas» 
534 padarias e postos de pao e apreendidos pães 
com falta de peso (entregue a casas de caridade) 
ou que não obedecia às condições higio-sanitárias 
legais e, ainda, por fabrico clandestino. As 
apreensões totalizaram quase 300 contos. 

Finalmente, segundo os elementos forneci- 
dos, 45 por cento das amostras de azeite re- 
colhidas em lagares, armazenistas e embaladores 
por agentes fiscalizadores mostraram que 
provinham de azeites falsificados, o que levou a 
apreensões médias mensais de cerca de 20 mil 
litros, rondando valores de cinco mil contos. 

«Não se pode dizer que a saúde dos portu- 
gueses ande mal vigiada, mas os agentes fisca-- 
lizadores não chegam para as encomendas», 
explica Gonçalves Cardoso. 

José Gutierrez (NP) 

  

Organizações de pesca descontentes 
com quotas nas águas comunitárias 

Os representantes das organizações de produtores 
manifestaram ontem ao comissário europeu das 
Pescas, o seu desagrado quanto à posição de Portugal 
relativamente às quotas de pesca comparativamente aos 
outros países comunitários. 

«Não foram facultadas quotas nas águas comuni- 
tárias compatíveis com a capacidade da frota por- 
tuguesa» — disse o presidente da direcção da 
Unicopesca, após a reunião que Cardoso é Cunha teve 
com várias dezenas de representantes do sector e das 
Regiões Autónomas. 

O comissário efectuou ontem o primeiro contacto 
com estas organizações, tendo traçado uma breve 
resenha do que se pode esperar da Comunidade — 
disse a mesma fonte. 

Cardoso e Cunha predispôs-se a ouvir os «desa- 
bafos, críticas e sugestões que o sector entenda colocar 
face à política actual da comissão e às suas directrizes 
de funcionamento», tendo igualmente transmitido a 
ideia que o equilíbrio conseguido nas negociações, com 

as suas vantagens e inconvenientes, ainda perdura seis 
meses após a adesão, sendo necessário introduzir 
medidas correctivas para o melhorar a favor de 
Portugal. 

«Ficámos com a sensação que não somos sufi- 
cientemente aguerridos para defender os nossos in- 
teresses» — disse um deputado que também esteve 
presente na sessão. 

A questão do tratamento dado a Portugal relati- 
vamente aos apoios compensatórios no domínio da 
sardinha, apoios esses que tendo sido canalizados para 
países directamente concorrentes de Portugal, «dis- 
torcem as regras de concorrência que deveriam existir», 
foi também abordada pelos participantes. 

No encontro, a administração portuguesa foi cri- 
ticada pelo facto de decorridos vários meses após o 
envio dos projectos das pescas no âmbito do FEOGA 
«ainda não serem conhecidos os critérios para a sua 
escolha», ao que 0 comissário respondeu não ser esse 
tema do seu domínio de competência. 

Antes de entrar para.a reunião Cardoso e Cunha 

disse em breves declarações à imprensa, que se 
encontrava em Portugal «como representante da 
Comissão Europeia» e para trocar pontos de vista e 
discutir problemas do sector entre a Administração 
Comunitária e as autoridades portuguesas. 

«Vim efectuar contactos ao nível político, admi- 
nistrativo e profissional, pois Portugal está ainda a 
começar a instalar os mecanismos da política de pesca» 

— declarou. 

Cardoso e Cunha encontrou-se de manhã com o 
Primeiro-Ministro, após o que se seguiu uma reunião de 
trabalho com o ministro da Agricultura e secretários de 
Estado das Pescas e da Integração Europeia e com as 
Associações de Pesca Longíngua que lhe manifestaram 
a sua preocupação quanto às perspectivas para o sector. 

«O futuro da pesca longínqua é dramático se não 
forem tomadas medidas decisivas» — disse um res- 
ponsável pela ADAPI, associação que agrupa cerca de 
60 armadores que pescam ao largo do sudoeste 
africano. 

  

não existe 
número limite 

  

O número de exemplares de «Cartão-Jovem» não 
tem limite quantitativo e apesar dos stocks esgotados de 
momento todos os jovens poderão adquiri-lo — in- 
formou ontem a Secretaria de Estado da Juventude. 

A afluência aos cerca de 200 postos de venda 
espalhados por todo o País «levou ao esgotamento dos 
stocks» em alguns desses locais, mas «estão a ser 
desenvolvidos esforços para a sua reposição». 

A Secretaria de Estado da Juventude alerta ainda os 
jovens que não receberam no momento da compra do 
seu cartão, «o guia do Cartão-Jovem» que poderão 
levantá-lo brevemente no mesmo local de aquisição. 

Anuncia também que em Agosto vai ser lançada uma 
segunda edição do «guia do Cartão-Jovem» que já inclui 
centenas de empresas que nos últimos dias têm vindo a 
aderir a esta iniciativa. 

Esse novo guia será distribuído gratuitamente a 
todos os portadores do «Cartão-Jovem». 

«O Cartão-Jovem» que entrou em vigor em 1 de 
Julho permite a pessoas de idades compreendidas entre 
os 14 e os 26 anos beneficiar, mediante a sua apre- 
sentação, de descontos entre 5 a 50 por cento em 
variados produtos e serviços, económicos, culturais e   

  
sociais.   

Força Aérea vende helicópteros 
em concurso público 

A Força Aérea vai abrir um concurso público «em 

breve» para vender helicópteros «Alouette 3», disse 

ontem um: informador oficial, 

Os aparelhos já têm um certo número de horas de 
voo, pelo que a sua operacionalidade vai deixando de 
corresponder às exigências das Forças Armadas. 

Os «Alouette 3» da Força aerea, muitos dos quais 

foram vendidos depois de terminada a guerra em África, 
são actualmente utilizados para transporte de tropas 
pára-quedistas e para missões de helissalto, de sal- 
vamento e de patrulhamento. 

O informador da Força Aérea contactado, disse que 

não está determinado o total de aparelhos a vender em 
concurso público, embora não inclua a totalidade dos 
aparelhos. 

  

Ainda o acidente que vitimou o industrial 
de Coimbra na Mealhada 

Em notícia publicada no nosso Jornal na 
passada quarta-feira, através da qual relatámos o 
acidente ocorrido na Mealhada na noite de se- 
gunda-feira que provocou a morte de um dos 
condutores dos três veículos envolvidos (António 
Alberto Martinho de Sousa, de 42 anos, casado, 
industrial, residente em S. Martinho do Bispo, 
Coimbra e natural de Aradas, Aveiro), refe- 
rimos que o veiculo em que seguia tinha embatido 
no autocarro de passageiros devido ao facto de se 

* ter desviado do ligeiro que, seguindo no mesmo 

sentido do autocarro, foi embatido por este na 
traseira 

Cabe aqui fazer uma rectificação ao texto da 
referida noticia. De facto, não foi o veículo em 
que seguia António Martinho de Sousa que foi 
embater no autocarro de passageiros depois de se 

desviar do outro ligeiro, mas sim o pesado que, 
após ter saído da sua faixa de rodagem, foi 
abalroar o atrás citado veículo. 

Assim, aqui fica reposta a verdade dos factos
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Breves Internacionais mms 

SANTIAGO — Tropas chilenas 
abriram ontem fogo de metralhadora na 
escuridão, em Santiago, para silenciar 
protestos contra a ditadura militar, numa 
altura em que os bairros periféricos da 
cidade estavam privados de electricidade 
devido a um corte energético. Noutro 
conflito de violência no primeiro de dois 
dias de greve geral contra a ditadura 
militar, três pessoas, incluindo uma 
rapariga, foram mortas a tiro, anunciou a 
polícia. 

BOSTON (MASSACHUSETTS) 
— Cientistas revelaram ter encontrado 
uma técnica que permite detectar mais 
cedo células de leucemia, revelou ontem 
o jornal «New England Journal of Me- 
dicine». Esta técnica permite aos médicos 
descobrir um tratamento melhor para o 
tratamento do sangue, apontando as 
anormalidades que se verificam nas 
células sanguíneas, explica o jornal. Os 
resultados da investigação permitem 
ainda descobrir porque é que a doença 
volta a aparecer no mesmo paciente e 
detectar novos medicamentos antileu- 
cemia, pois se os testes detectam anor- 
malidades no sangue é porque o trata- 
mento utilizado não eliminou todas as 
células responsáveis pela leucemia, re- 
fere o «New England Journal of Medi- 
cine». 

BUENOS AIRES — Os pilotos em 
greve voltaram ontem a paralisar a 
companhia aérea estatal argentina pelo 
segunda dia e a empresa respondeu 
despedindo 45 pilotos, elevando o total de 
despedidos para 118, anunciou a com- 
panhia. A greve, que foi declarada ilegal 
pelo Governo, paralisou todos os voos 
internacionais das Aerolíneas Argentinas, 
afectando mais de 11 mil passageiros por 
dia. A companhia possui 561 pilotos que 
reivindicam aumentos salariais e melhores 
condições de trabalho. 

MOSCOVO — O soviético Kirill 
Rodin e o italiano Máiro Brunello rece- 
beram ontem ex-aequo o primeiro prémio 
da secção de violoncelo do concurso 
Tchaikovsky. O segundo prémio coube, 
também ex-aequo, a Marti Ruosi, da 
Finlândia, e Suren Bagratuni, da União 
Soviética. Sara Sant'Ambrogrio e John 
Sharp, ambos dos Estados Unidos, par- 
tilharam o terceiro prémio do concurso na 
secção de violoncelo. 

PEQUIM — A China abriu ontem a 
sua primeira empresa de relações pú- 
blicas, um negócio desconhecido no país 
há seis anos atrás. Um porta-voz da 
empresa de relações públicas «China 
Global» disse que os agentes publicitários 
têm sido bem aceites durante os últimos 
anos. À firma agora inaugurada é sub- 
Sidiária da agência noticiosa oficial Nova 
China e no seu programa inclui, entre 
outras coisas, análises de mercado, 
promoção de vendas e organização de 
conferências e seminários para firmas 
chinesas e estrangeiras. Até aqui, as 
únicas companhias de relações públicas 
que operavam na China eram estran- 
geiras. 

VARSÓVIA — O general Wojcieh 
Jaruzelski foi ontem reeleito primeiro 
secretário do Partido Comunista polaco, 
anunciou em Varsóvia a agência PAP. A 
eleição foi feita por voto secreto pelo 
recentemente eleito Comité Central, 
durante o quinto dia de um Congresso do 
partido, o primeiro desde que Jaruzelski 
impôs a lei marcial e ilegalizou o Sindicato 
Solidariedade em Dezembro de 1981. 

CHICAGO — Um estudo de mais de 
4.000 pares de gémeos do sexo mascu- 
lino mostra que a obesidade se deve em 
grande parte à hereditariedade. Os inves- 
tigadores da Universidade de Pennsyl- 
vânia chegaram a esta conclusão a partir 
de uma comparação entre gémeos mo- 
nozigóticos, aqueles que se desenvolvem 
no mesmo óvulo, e dizigóticos, que se 
desenvolvem em óvulos diferentes. Veri- 
ficaram que os casos de ambos os gé- 
meos obesos eram duas vezes superiores 
nos casos de pares de monozigóticos do 
que nos outros.   
  

  

as das mais consagradas ins- 
tituições de Israel, desde os Kibbutzim à 
polícia secreta, têm nos últimos meses 
sido abaladas por escândalos. Alguns 
observadores consideram os escândalos 
sintomas de uma sociedade de luta pela 
modernização, outros responsabilizam a 
segunda geração de líderes israelitas por 
não ter a visão dos fundadores do Estado 
judaico. 

A resposta do Governo tem sido, frequen- 
temente, a nomeação de comissões especiais — 
uma prática comum desde 1973 quando a 
«Comissão Agranat» foi criada para determinar a 
razão por que o Exército israelita não estava 
alerta na guerra do Yom Kippur. 

«Esta é uma sociedade jovem ainda à procura 
de normas de comportamento e de Governo» — 
comentou Hanna Herzog, uma socióloga na 
Universidade de Telavive. «Todas as comissões 
de inquérito e as dúvidas pessoais são reflexos 
dessa procura» — acentuou. 

Hanna Herzog salientou que, desde a Comis- 
são Agranat, «todos os inquéritos oficiais têm 
feito reviver os factos em vez de os enterrar como 
acontecia antigamente». 

Meir Pail, um historiador militar que serviu 
na força de comando «Palmach», existente antes 
do Estado de Israel, argumentou que uma li- 
derança mais forte teria evitado a maioria dos 
escândalos, principalmente os que envolveram os 
bancos e os serviços de espionagem. 

«Os líderes estão mais interessados na so- 
brevivência política do que em levar o Estado 
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para novos horizontes» — queixou-se Pail, acres- 
centando: «Talvez estejamos condenados a en- 
frentar a mediocridade na segunda geração da 
Independência». 

mais recente escândalo envolve Avraham 
Shalom, o director dos Serviços de Segurança 
Interna «Shin Beth», que escondeu o assassínio 
na prisão de dois palestinianos capturados depois 
do sequestro de um autocarro, em Abril de 1984. 

A própria existência do «Shin Bet», uma 
organização de contra-espionagem, só foi do 
conhecimento público a partir dos anos 60 e o 
nome do seu director foi sempre um segredo de 
Estado. 

Os israelitas que, de uma maneira geral, 
encaram com uma certa reverência o «Shin Bet» 
pelo seu êxito na prevenção do terrorismo, 
manifestaram-se chocados ao ouvir o nome da 
organização e do seu director revelados na rádio. 

— Bancos: os directores do Banco de Israel, 
uma instituição estatal, e os quatro bancos 
privados do país foram responsabilizados por 
uma comissão judicial pela manipulação que 
conduziu a um colapso na Bolsa de Valores, em 
Outubro de 1983. 

Esse colapso fez perder dois mil milhões de 
dólares de poupanças públicas e a comissão de 
inquérito exigiu, em Abril, a demissão dos di- 
rectores dos bancos envolvidos. 

— Empresas agrícolas: o Movimento Unido 
Kibbutz, uma organização que engloba a maior 
parte das comunidades agrícolas do pais, perdeu 
cerca de 350 milhões de dólares em especulações 
na Bolsa. 

   
A revelação causou consternação entre os 

membros do Kibbutzim, tradicionais bastiões do 
socialismo, e prejudicou a sua imagem como 
símbolos de auto-sacrifício e trabalho árduo. 

— Exército: uma Comissão Parlamentar 
começou, em Maio, uma investigação às acu- 
sações de de; ão das normas militares feitas 
pelo coronel Emanuel Wald. Num relatório apre- 
sentado ao Exército, Wald denunciou que os 
generais do país não são profissionais e não 
aprenderam com os erros cometidos na guerra do 
Libano. 

, — Espionagem: uma unidade do Ministério 
da Defesa conhecida como «Lekem», palavra 

“hebraica para Gabinete de Ligação Científica, foi 
desmantelada depois de se descobrir que fazia 

* espionagem sobre os Estados Unidos, a maior 
* fonte de ajuda económica e militar de Israel. 

No entanto, os autores de grandes escândalos 
políticos têm permanecido no poder. 

— Haim Bar Lev é ministro da Polícia e um 
destacado membro do Partido Trabalhista em- 
bora, quando foi general do Exército, a sua 
«Linha Bar Lev», ao longo do Canal do Suez, 
tivesse sido destruída pelos egípcios na guerra de 
1973. 

— Ariel Sharon, do Bloco Likud, não deixou 
de pertencer ao Governo apesar de uma comissão 
ter exigido a sua demissão do cargo de ministro 
da Defesa per não ter impedido que combatentes 
cristãos libaneses pró-israelitas massacrassem 

lestinianos nos campos de Sabra e Shatilla, em 
eirute, em Setembro de 1982. 

Nicolas Tatro (AP/NP) 

  

*, 

   BOGOTÁ — O Papa João Paulo Il, abençoa 
uma criança, nos braços de uma mulher em 

cadeira de rodas. 

(Telefoto Reuter|NP| «Diário de Aveiro»). 

Criada macieira 
sem ramos! 

Cientistas da Estação Agrícola de East 
Malling, no sul da Inglaterra, criaram um 
novo tipo de macieira na qual os frutos 
crescem directamente do tronco. 

As novas macieiras estão actualmente em 
exibição no Royal Show, uma das maiores 
feiras agrícolas da Inglaterra em Stoneleigh e 
o Ministério da Agricultura revelou num 
comunicado: 

«Os caules não necessitam de estacas e 
ficarão aos agricultores por um preço um 
quarto inferior ao actual. 

Podem ser plantadas com uma densidade 
oito vezes superior às das macieiras con- 
vencionais e produzem frutos um ano após 
terem sido plantadas». 

As novas árvores crescem como colunas e 
os frutos nascem profusamente de um único 
caule em cada caso. Ganham raízes com 
facilidade e são resistentes a uma grande 
variedade de doenças, afirma o comunicado. 

Para criar a nova árvore, os cientistas 

enxertaram macieiras canadianas com uma 
macieira selvagem da Columbia Britânica. 
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Papa apela aos jovens colombianos 
para que ignorem a violência 

O Papa João Paulo || apelou aos jovens colombianos 
para que lancem uma cruzada a favor da reconciliação 

para acabar com a guerra de guerrilha e alertou-os 
contra a bebida, álcool, sexo e outros vícios. 

«Daqui vos grito a vós que tomasteis parte na luta de 
guerrilhas ou que simpatizais com ela. Distanciai-vos 

das formas de ódio e morte e abrigai-vos à causa da 

reconciliação e da paz», disse o Papa numa mensagem a 
cerca de setenta mil jovens no Estádio El Campin. 

O Pontífice, com ar cansado no final do seu primeiro 
dia de visita, alertou a sua audiência sobre as tentações 
resultantes da mudança brusca das sociedades. 

O Papa João Paulo Il, que efectua a sua oitava 
viagem à América Latina desde que foi eleito em 1976 
permanecerá na Colômbia durante uma semana. 

Não se sabe ainda por que caiu O foguetão «Ariane» 
À comissão que investiga a queda em Maio do 

«Ariane-2», um foguetão que transportava um satélite 
de comunicações de 50 milhões de dólares, não 
conseguiu detectar com exactidão a causa do acidente, 
anunciou a Arianespace. 

Embora tenha confirmado ter havido um problema 
com a ignição do motor da terceira fase, que provocou a 
queda do foguetão, menos de cinco minutos após o 
lançamento, a comissão revelou não ter encontrado 

falhas em qualquer dos componentes do motor nem no 
sistema de propulsão. 

A comissão, dirigida por um técnico do grupo 
alemão-federal Messerschmitt-Boelkow-Blohm e 

incluindo representantes da Agência Espacial Francesa e 
de firmas aeroespaciais europeias, fez 14 recomen- 
dações. 

Recomendando que o sistema de ignição do motor 

da terceira fase deve ser mais potente e exaustivamente 
testado antes de qualquer outra tentativa de lançamento, 
a referida comissão não adiantou nada quanto à data do 

próximo lançamento. 

No entanto, na semana passada, Frederic d'Allest, 
presidente da Aerospace, disse numa entrevista pensar 

que o próximo lançamento terá lugar o mais tardar no 
início do próximo ano.  



OMI 
PREVISÃO PARA HOJE — Céu pouco nublado ou 
limpo apresentando-se muito nublado durante a 

madrugada e princípio da manhã no litoral a norte do 
Rio Tejo. Vento fraco soprando moderado de noro- 
este a partir da tarde no litoral a sul do Cabo Car- 
voeiro. Neblina matinal. 
Temperaturas do ar registadas ontem (máximas e 

mínimas) 
Bragança (32/16) — Viana do Castelo (30/13) — Vila 
Real (32/14) — Porto (25/13) — Penhas Douradas 
(26/15) — Coimbra (28/15) — Cabo Carvoeiro (18/15) 
— Castelo Branco (34/15) — Portalegre (31/14) — Lis- 
boa (27/16) — Évora (32/13) — Beja (35/13) — Faro 

(24/19) — Sagres (21/16) — Ponta Delgada (23/17) — 
Funchal (23/18) 

SOL — Nascimento às 6.11:Ccaso às 21.08. 
LUA — Quarto Minguante. Calor. Lua Nova às 4 horas 
€ 55 minutos do dia 7. Calor. Quarto Crescente às 20 
horas e 10 minutos do dia 14. Bom Temoo. 
MARÉS — 

(Porto da Figueira da Foz) — Preia-Mar às 1.57 e 14.20. 
Baixa-Mar às 8.02 e 20.36. 
(Porto de Aveiro) — Preia-Mar às 2.22 e 14.46. 
Baixa-Mar às 8.00 e 20.30. 
(Informação fornecida pelo Instituto Nacional 

de Meteorologia e Geofísica) 

NIAS 

AVEIRO — Aveirense (23848) — «Justiceiro 
de Nova Iorque». Para Maiores de 16 anos. Às 
21.30. 
Avenida (23343) — «Raça Violenta». Para 
Maiores de 12 anos. Às 21.30. 
Estúdio 2002 (21152) — «Ao Encontro da 
Guerra e do Amor». Não Aconselhável a Me- 

nores de 13 anos. Às 16€ 21.45. 
Estúdio Oita (29249) — «O Alvo». Para Maiores 
de 12 anos. Às 17.30€ 21.30. 
ÁGUEDA —.S. Pedro (62837) — «Maníaco». 
Para Maiores de 12 anos. Às 21.30. 
OLIVEIRA DE AZEMÉIS — Estúdio Gemini 
1 (64457) — «Remo, Desarmado e Perigoso». 
Para Maiores de 12 anos. Às 15.30 e 21.45 — 
Caracas (62408) — «Rambo, A Vi do 
Herói». Para Maiores de 12 anos. Às 21.45. 

FARMÁCIA 
AVEIRO — Ala, Rua Padre Joaquim M. Freitas 
(23314) e Aristides Figueiredo, Eixo (93118). 
AGUEDA — Vidal (62303). 
ALBERGARIA-A-VELHA — Ferreira Janei- 
ro (521160). 
ANADIA — Júlio Maia (52924) e São sosé, 
nao (741123). 
ARQUCA — Santo António (94245). 
CASTELO DE PAIVA — Central (65310). 
ESPINHO — Santos (720331). 
ESTARREJA — Campos. 
FEIRA — Araújo (32447). 
ILHAVO — Senos e Morais, Gafanha da Nazaré 
(361817). 
MEALHADA — Miranda Suc (22 166) e Lucília 
Ruivo, Luso (93108). 
MURTOSA — Portugal. 
OLIVEIRA DO BAIRRO — Tavares de Castro 
(741550). 
OVAR — Manuel Joaquim Rodrigues (52226) e 
Resende, Válega (53073). 
SAO JOAO DA MADEIRA — Laranjeira 
(22876). 
VALE DE CAMBRA — Matos (42231). 

  

E OPINE 

  

Arrifana (Feira), Fogueira (Anadia), Parada 
(Vagos) e Avanca (Estarreja). 

AMANHÃ 

Barcouço (Mealhada), Águeda, Albergaria- 
-a-Velha, Angeja (Albergaria-a-Velha), Anadia, 
Lourosa (Feira), Oliveira do Bairro, Pampilhosa, 
S. João da Madeira, Sever do Vouga, Vagos, 
Feira, Paços de Brandão e Mealhada. 

  

AGENDA 
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CÂMBIOS BNTELEV 
COTAÇÕES DE NOTAS E MOEDAS ESTRANGEIRAS 

(SEGUNDO INFORMAÇÃO DA UNIÃO DE BANCOS PORTUGUESES) 
notasestranceimas EM3/07/86 Compra Venda 
África do Sul ..... , M 

  

    

                

Canadá notas de 1 e 2 
Canadá notas maiores 
Dinamarca 
Espanha..... 
E.U.A. notas de 1 e 
E.U.A, notas maiores .. 
Finlândia 
França .. 
Holanda 

    

   

    Venezuela 

Todas as operações de venda 

estão sujeitas ao imposto de 6 por mil. 

TELEFONES DE URGÊNCIA 

  

  

AVEIRO 

Bombeiros Velhos E Lea FS d rende RAD 

Bombeiros Novos e Socorros a Náufragos ... » 22333-235 122 

Centro Hospitalar Aveiro-Sul . : a 25006/7/8 

  

Capitania do Porto... 
EDP issues 

Guarda Fiscal . 
GNR... 
GNR (Brigada de Trânsito) 

PSP ..... es RE gra 
Serviços Municipalizados 
«DIÁRIO DE AVEIRO» 
TUEÍgADO use narico tis cpicçõs 

  

   

  

   

  

   

   

      

   

23657-29648 

  

ÁGUEDA 

Bombeiros Voluntários 
Hospital... 
EDP. 
GNR. 5 
Serviços Municipalizados (Avarias) 
Delegação do «Diário de Aveiro» .. 

OLIVEIRA DE AZEMÉIS — (056) 

Bombeiros Voluntários 
Hospital .... 
EDP. x 

Serviços Munici 
GNR. 

62122 

S2133/4/6 
esISIR 
ta72 
52593 

   

  

    

OVAR — (056) 

Bombeiros Voluntários 
Hospital 
EDP 
GNR 

Psp Fes ne 
Serviços Municipalizados .. 

  

S. JOÃO DA MADEIRA — (056) 

Bombeiros Voluntários (Arrifana) 
Hospital 
EDP. 
GNR .. 
Psp 
Serviços Municipalizados 

BIR 
2133/4/6 

2017/8/9 
23311 

VILA DA FEIRA — (056) 

Bombeiros 

GNR 
PSP 

R . 12.00 — Do Mar à Serra 
— EMISSOR DAS BEIRAS 12.36 —'Jornal da Tarde 

12.45 — Portugal de Lés-a-Lês 

  

RÁDIO CLUBE 13.30 — Rock em Onda Média 
15.00 — Noticiário 

PROGRAMA 15.15 — Clube do Disco 

16.30 — Futurama 
18.00 — Arauto 
19.00 — Jornal da Noite 
19.30 — Expresso da Noite 
20,30 — O Mundo em Foco 
21.30 — Ponto Final 

6.45 — Abertura 
7.00 — Jornal da Manhã 
7.15 — Chocolate da Manhã 
8.00 — Sintonia 

10.00 — Colher de Pau 

  

  

PROBLEMA N.º 306 

e 8930     

ts
 

ns
 

E 

  
HORIZONTAIS — | — Aproveitasses. 
— Andarilho. 3 — Interjeição de admiração; 
posses; próprio (abrev.). 4 — Dik, aperto;   

PALAVRAS CRUZADAS | 

  

visitar. 5 — Bazófias; agora, 6 — Períodos; 
prefixo que designa através. 7 — Mealheiro; 

levar; porém. 8 — Transitivo (abrev.): 
vantagem; catedral. 9 — Robustecer. 10 — 
Teimasseis. 

VERTICAIS — | — Dominam. 2 — Susto. 
3 — Abrev. de Era Cristã; apologias; francês 
(abrev.). 4 — Por baixo de; carta de jogar; 

colocar. 5 — Carruagens; arre! 6 — Parvo; 
estrondos. 7 — Únicos; aspecto; o mesmo que 
lírio. 8 — Senhor (abrev.); espalham-se; 
culpada. 9 — Ramificações. 10 — Açoi- 
tasseis. 

SOLUÇÃO DO PROBLEMA N.º 306 

SIASVEAVIA — I— JINHOS — V — 
asS— 10d — AL — SVIN— UI— SOD — 
SNVEL — SVII — VIOV — SVO — 
VIA — ON — TOS — Ud — SNI — HO 
— NA — HOSAND — 4 — SASSVISAAdA   

    

RTP-1 

11.00 — Abertura e Sumário 
11.07 — Gente Singular 
11.30 — 11/13 
12.30 — Telenovela — «Vereda Tropical». 
13.15 — Jornal da Tarde 
15.00 — Abertura 
15.02 — Eurovisão — Ténis — Tomeio de 

Wimbledon. 
18.00 — Sumário 
18.05 — Tempo dos Mais Novos — «Anima- 

ção». 

18.45 — País, País 
19.15 — Recriar o Espaço — «A cidade em 

rmanente evolução» . 
19.50 — O Livro Grande de Petete 
20.00 — Telejornal 
20.3) — Boletim Meteorológico 
20.40 — Telenovela — «Corpo a Corpo». 
21.30 — Alô, Alô! — Ao tentarem fugir, 

Fairfaz e Carstairs são capturados pela 

RTP-1 

11.30 — Abertura e Sumário 
11.37 — Tempo dos Mais Novos 
13.00 — Sumário 
13.10 — Tempo dos Mais Novos 
14.00 — Follow Me (Curso de Inglês) 
14.30 — Zé das Papas (Festival de Gastro- 

nomia de Santarém). 
14.55 — Sport Billy 
15.20 — Revista de Toiros 
-15.50 — Os Jovens Heróis de Shaolin 

larretinhas 16.35 — OsM; 
17.00 — O Novo Mundo Selvagem. Neste epi- 

sódio, Lorne Greene estuda a vida mis- 
teriosa das inteligentes baleias do Pa- 
cífico Norte. 

17.30 — O Corpo Humano. Num cruzeiro 
através do Pacífico, o corpo humano 
vai ser observado durante o sono. 

18.00 — Top Disco 

ISÃO 7 7 

  

resistência comunista que julga ter 
apanhado dois alemães. 

22.05 — Mátria — Incide substancialmente 
sobre as figuras de duas grandes rai- 
nhas, D. Filipa de Lencastre e D. 
Leonor. 

23.05 — 24 Horas 
23.30 — Volta à França em Bicicleta 

RTP-2 

16.30 — Europa TV 
20.00 — Notícias 
20.05 — Respire ar — «Região do Porto». 
20.30 — Adágio 
20.55 — Museu do Cinema 
21.55 — Notícias 
22.00 — Directo/2 
22.55 — Últimas Notícias 
22.30 — Telenovela — «Vereda Tropical» — 

(episódios 48 e 49). 

    

19.05 — Parlamento 
19.45 — Telejornal 
20.50 — Boletim Meteorológico 
21.00 — Aplauso — Duran, Duran 
22.05 — Dinastia 
22.55 — Últimas Notícias 
23.00 — Volta à França em Bicicleta 
23.10 — Sábado Especial: «Processo Sensa- 

cional» — (Les Bonnes Causes). 
Catherine Dupré mata o marido da ma- 
neira mais insuspeita. O advogado e 

amante de Catherine Dupré não duvida 
do êxito do plano. Mas... 

RTP-2 

12.30 — Abertura 
12.32 — Troféu 

21.00 — Europa TV 
22.30 — A Rota da Seda 

  

Efemérides — o que tem acontecido 

a 4 de Julho 

  

Principais acontecimentos registados 
no dia 4 de Julho: 

1336 — Morre, em Estremoz, a Rainha 
Santa Isabel. 

1528 — Na Inglaterra, ocorre o primeiro 
grande surto de peste. 

1700 — À Rússia e a Turquia assinam um 
acordo de paz, cessando as hosti- 
lidades. 

1776 — O Congresso norte-americano emite 
g declaração da independência dos 
EUA. 

1779 — Forças francesas tomam Granada, 
nas Índias Ocidentais. 

1833 — Morre Borges Carneiro, um dos 
dirigentes da Revolução Liberal de 
1820. 

1910 — A Rússia e o Japão assinam um 
acordo sobre as questões da Man- 
chúria e da Coreia. 

1935 — A Austria, encorojada pelo dirigente 
fascista italiano, Benito Mussolini, 
abole as leis anti-«Hadsburgo» e 
restaura, parcialmente, a proprie- 
dade imperial. 

1937 — Ocorre, em Lisboa, um «atentado 
bombista contra o presidente do 
Conselho de Ministros, Oliveira 
Salazar. 

1946 — E constituída a República das Fili- 
pinas, após 47 anos de adminis- 
tração norte-americana. 

1959 — A Jamaica é dotada de Governo 
autónomo, no âmbito da Federação 
das Índias Ocidentais. 

1962 — A França e a República Federal da 
Alemanha acordam em tentar orga- 
nizar uma Cimeira de dirigentes 
europeus, a fim de se reatarem as 
negociações tendentes à formação 
de uma Conferederação Política 
Europeia. 

1972 — As Coreias do Norte e do Sul 
renunciam ao emprego da força, 
concordando em reunificar, pacifi- 
camente, a Coreia sem intervenção 

exterior. 
1976 — Um comando israelita, desloca-se 

cerca de quatro mil quilómetros até 
ao aeroporto de Entebe, no Uganda, 
para libertar 103 reféns detidos 
num avião. Na operação, que teve   

êxito, morreram quatro israelitas, 
sete piratas aéreos e 20 soldados 
ugandeses. 

1977 — O Presidente do Uganda, Idi Amin, 
revela que desmantelou uma cons- 
piração internacional que visava o 
seu assassínio e de outros dirigentes 
africanos. 

1980 — Em Pequim, é assinado o primeiro 
acordo comercial entre Portugal e a 
República Popular da China. 

1982 — O vaivém espacial norte-americano 
«Colúmbia» aterra na Base Aérea de 
Edwards, Califórnia, depois de uma 
missão de sete dias. 

1983 — Uma seca que afecta quase cinco 
dos 12 milhões de habitantes de 
Moçambique, forçando as popula- 
qões a viver de frutos selvagens, 
obriga o Governo de Maputo a 
renovar apelos de ajuda interna- 
cional. 

1984 — O ministro das Finanças, Emâni 
Lopes, apresenta o Programa de 
Recuperação Financeira e Econó- 

mica (PRFE). 

— O recém-eleito secretário-geral do 
Partido Comunista Italiano, Ales- 
sandro Natta, afirma que o seu 
Partido é totalmente independente 
de Moscovoe que não tenciona fazer 
peregrinações à Europa de Leste. 

1985 — O Parlamento português aprova, por 
maioria, a proposta de lei que visa 
permitir a actualização anual das 
rendas de casa e a correcção extra- 
ordinária das rendas mais antigas. 

— O Presidente da Nicarágua, Daniel 
Ortega, envia, ao seu homólogo 
norte-americano, Ronald Reagan, 
uma carta manifestando o desejo de 
melhorar as relações entre os dois 
países. 

— Nesta data celebra-se o 21.º 
aniversário da Declaração de Inde- 
pendência dos EUA. 

Este é o centésimo octagésimo quinto 
dia do ano. Faltam 180 dias para o termo de 
1986. 

Pensamento do dia: «A verdadeira arte 
da memória é a arte da atenção» — Samuel 
Johnson (1709-1784) — escritor britânico.    



  

ro 

DIÁRIO DE AVEIRO SEXTA-FEIRA, 4 JULHO 1986 

CALVÃO — UM ESTREANTE NA | DIVISÃO DISTRITAL 
    

Problemas Sanados 

DESPORTO 

  

com intervenção do presidente 
da Câmara 

Parece debelada, devido à intervenção pessoal do 
presidente da Câmara de Vagos, a situação de impasse 

criada na freguesia de Calvão, devido ao alargamento do 
campo de futebol, de momento sem as medidas ade- 
quadas para a prática de futebol a nível da | Divisão 
Distrital. 

De facto, e graças a João Rocha, que esteve de visita 

ao local há dias, o contencioso existente entre a direcção 
do popular clube e os proprietários de um terreno a 

pinhal existente nas imediações do campo, acabou por 
sanar-se muito naturalmente, indo agora iniciar-se as 
obras, que no entanto não deverão ficar concluídas 
antes do início da próxima época futebolística. 

Resolvido o diferendo, a actual direcção, a que 
preside Vítor Matias, debate-se agora com o problema 
financeiro, sendo certo que com o apoio da autarquia, e 
da própria população (muita da qual reside no estran- 
geiro, e é sensível ao fenómeno desportivo da sua terra), 
tudo vai resolver-se. 

Essa é, pelo menos, a esperança do elenco directivo, 
cujo presidente, afirmou a este Jornal que «a população 
costuma responder muito positivamente a peditórios 
porta a porta para o futebol». 

UMA RESPOSTA DA AUTARQUIA 

Mositrando-se particularmente sensível ao incre- 
mento do desporto em Calvão, o presidente da Câmara 
confiou a este Jornal a convicção de que «na altura 
própria» a Câmara a que preside não deixará de auxiliar 
financeiramente. 

«Trata-se de um clube muito «sui generis», quer 

de Vagos 
pela gestão que imprime, quer ainda e principalmente 
pela vontade com que tem encarado o problema das 
camadas mais jovens» — referiu a propósito o dr. João 
Rocha, que apontou o «bom exemplo para os demais 
concelhos» do trabalho que vem sendo desenvolvido 
numa das freguesias mais progressivas de Vagos. 

Colocado perante a questão de, a partir já da 
próxima época, o município retirar parte do apoio que 
desde há anos vem dando ao Vaguense, clube sediado 
na própria vila, o presidente da Câmara declarou ser sua 
intenção, como já afirmou, acabar com «certos privi- 
légios» anteriormente concerlidos — «não apenas no 
tocante ao desporto», segundo enunciou. 

«A nível desportivo, todos os clubes terão de dar 
provas de boa ou má gestão financeira, para saberem 
merecer 0 apoio do município» — disse, a rematar, 
aquele autarca, perfeitamente conhecedor da situação 
vivida nos clubes, uma vez que já fez parte do elenco 
directivo da A.A. Coimbra. 

CLUBE MODESTO NA! DIVISÃO DISTRITAL 

Fundado em 31 de Agosto de 1969, o Grupo 
Desportivo de Calvão teve no padre Manuel Ferreira um 
dos grandes impulsionadores, que se deslocou à 
Venezuela e a diversos países europeus, na mira de 
angariar fundos para a construção do campo. 

Originária de uma equipa de iniciados, que parti- 
cipou no distrital, na época de 78/79, o plantel sénior 
passou a ser constituído, a partir de 1983, apenas com a 
«prata da casa», continuando contudo a preparação nos 
torneios da DGD para as escolas todas as camadas mais 
jovens. 

  

Pessegueirense 
aposta forte 
na subida aos Nacionais 

A Juventude Académica Pessegueirense que 
na época passada manteve renhida luta com a 
Oliveirinha pelo direito à subida à II Divisão 
Nacional, vindo a claudicar já na recta final, está 
este ano apostada em alcançar o desiderato que 

lhe fugiu por pouco na época que findou. 
Assim, não admira que os responsáveis 

daquela equipa estejam a acautelar a época que se 
aproxima, sendo de registar o regresso do técnico 
Valongo que esteve já no comando da equipa na 
época anterior. 
- Do plantel da época anterior, mantêm-se os 
Jogadores: 

- Santana, João Nogueira, Mussá, Nazaré, 
Pinto, Lebre, Geraldo, Armindo, Armelim 
e Varadas, Foram dispensados: Nogueira, 
João Loura, Miguel, Afonso, Binita, Élio e 
Vieira, 

AGUINALDO | 
ENTRE AS DEZ AQUISIÇÕES 

Para reforço do plantel os dirigentes da 
Juventude Académica Pessegueirense assegura- 

ram já o concurso de dez novos reforços, de entre 
os quais se destaca Aguinaldo, ex-júnior do Beira 
Mar que se destacou na época finda na manobra 
estratégica dos «auri-negros». 

Os reforços já assegurado: pelo Pesseguei- 
rense são: 

Diego (ex-Recreio de Águeda); Zé Manel 
(ex-FIDEC); Toni (ex-FIDEC); Sereno (ex-Pi- 
nheirense); Aguinaldo (ex-júnior do Beira Mar); 
Queta (ex-Oliveira do Hospital); Manuel (ex- 
-Estarreja); Quim (ex-Silva Escura) e João Elvas 
(ex-Avanca), estando também praticamente con- 

cluídas as negociações para a aquisição de um 
outro guarda-redes. 

ASSEMBLEIA GERAL REÚNE DOMINGO 

No próximo domingo, pelas 9 horas, reúne a 
Assembleia Geral da Juventude Académica Pes- 
segueirense, para eleição de novos corpos 
gerentes e apresentação das contas referentes ao 
exercício anterior. 

  

Aquita estreia-se nos 10.000 metros 
contra Mamede e Cova 

O marroquino Said Aquita estreia-se sábado, em 
Osio nos 10.000 metros numa prova em que defronta o 
recordista mundial Fernando Mamede e o campeão do 
mundo, Alberto Cova. 

Aquita é o recordista mundial e o campeão olímpico 
dos 5.000 metros e a sua decisão de participar pela 
Primeira vez numa prova de 10.000 metros encheu os 

organizadores de alegria. 
É porque, afirmam os organizadores, «vai ser uma 

corrida extraordinária», «vão estar frente a frente três 

dos melhores fundistas do mundo», disse um elemento 
da organização. 

O italiano Cova é o campeão do Mundo, campeão da 

Europa e campeão Olímpico da distância e os espe- 
Cialistas consideram-no O «rei» das provas tácticas. 

Fernando Mamede detém o máximo mundial com 

    
27.13,85, marca fixada há dois anos em Estocolmo, 
mas não se encontra em forma. 

Este ano, o atleta português não conseguiu concluir 
as duas provas em que se participou, a última das quais 

na terça-feira em Estocolmo. 

Reportagem de Eduardo Jaques 

Muito embora sem grandes apoios, o clube sobre- 
viveu à custa da «carolice» de alguns, e também ao 

“apoio da Federação e de entidades governamentais, e 
será justo referir que todas as suas «vitórias» foram 
conseguidas com muito mérito, como é o caso da 
subida à Il Divisão na época de 84/85 (a equipa sagrou- 
-se campeã da Ill Divisão), e obteve o 2.º lugar na época 
transacta, o que lhe valeu a promoção. 

O treinador, um ex-atleta do clube, é Almerindo 
Rocha, que para a próxima temporada vai continuar a 
gerir os destinos da equipa. 

Da direcção, constituída por cerca de dezena e meia 
de elementos, fazem parte entre outros Vitor Matias 
(presidente), Manuel Rocha Malta (vice-presidente), 
João Oliveira Madaleno (secretário) e Afonso Frade 

(tesoureiro).   

Domingo 
há motocross 
em Vagos 

DOIS PILOTOS 
ESPANHÓIS 
JÁ ASSEGURARAM 
A SUA PRESENÇA 

Numa organização do Moto Clube de 
Vagos, realiza-se no próximo domingo, a 
partir das 16 horas o «Supercross» de Vagos 
nas categorias de 125 e 250cc.. 

- Estão asseguradas as presenças dos 
pilotos espanhóis Paco Real (Yamaha) e 
Carlos Tertre (KTM), ambos em 250 cc., e 
os nomes mais sonantes do motocrossismo 
nacional, de entre os quais Fernando Neves, 
Mário Kalssas, Carlos Correia e José 
Santos. : 

Também Álvaro Pereira, Vitor Calado, 
Rui Carvalho e António Oliveira estarão 
presentes entre os trinta participantes desta 
prova que conta para o «Troféu Snappy». 

  

  

Até ontem, estava por definir a situação no Va- 
guense, criada na sequência de uma Assembleia Geral 
recente, que elegeu um novo elenco directivo para dirigir 
os destinos do popular clube durante a próxima 

temporada. 

Rui Vitorino, que foi o treinador da equipa na época 
que agora terminou, e que subscreveu a única lista 
apresentada a sufrágio, julga que a decisão não poderá 
ser adiada por muito mais tempo, sob pena — como 
referiu a este Jornal — de «ser ameaçada a própria 
sobrevivência do clube». 

Recorde-se que a anterior direcção, presidida por 
Jorge da Rocha, é acusada de não se ter empenhado 
como devia na gestão clubística, nomeadamente por 
falta de iniciativas que pudessem congregar os asso- 
ciados, resolvendo dessa forma o problema financeiro. 

«A direcção cessante viveu à sombra dos subsi- 

dios» — referiu ao nosso Jornal um associado, dos 
muitos que ao longo do historial do clube mais tem 
contribuído para o engrandecimento do Vaguense, 

A este facto, e ainda porque na última Assembleia 
Geral o problema das contas foi aflorado apenas pela 
rama, uma vez que nem sequer se encontravam en- 
cerradas, terá sido sensível a direcção proposta, en- 
cabeçada por António Silvestre, que reafirmou já a sua 
indisponibilidade para arcar com tamanhas responsabi- 
lidades. 

Entretanto, as inscrições na Associação terminam já 
no próximo dia 9. Se até lá se mantiver a situação, é bem 
provável que os associados sejam novamente consul- 
tados, para encontrar soluções alternativas, que cer- 
tamente não poderão contar com Rui Vitorino, que se 
veria assim afastado da gestão técnica da equpa sénior, 
que na temporada passada teve comportamento bas- 
tante irregular. 

  

Mirandela da Costa 
amanhã em Aveiro 
com localização da Pista de Tartan 
na agenda de trabalhos 

O director-geral dos Desportos, prof. 
Mirandela da Costa estará amanhãem Aveiro, 
onde visitará as novas instalações da Delegação 
local da DGD e visitará outras instalações 
desportivas, como as náuticas do Sporting de 
Aveiro. 

Mirandela da Costa e Manuel Campino, 
delegado da DGD, nesta cidade, visitarão os 
terrenos que a Associação de Atletismo de Aveiro 
tem destinados à implantação da Pista de Tartan. 

Para esta visita, a Delegação distrital da DGD 
enviou também um convite especial ao presidente 

da Câmara, a fim de que em conjunto possam ser 
analisados os problemas que se levantam em 
torno da possível instalação daquela tão 
necessária pista. 

Ao que o nosso Jornal apurou o director-geral 
dos Desportos reunirá, com os dirigentes da 
Associaçao de Atletismo de Aveiro, reunião em 
que tomará contacto com a realidade aveirense 
nesta modalidade, que bem merece o acompa- 
nhamento sério das entidades responsáveis, não 
só pelo que se tem desenvolvido, mas ainda pelo 
potencial desenvolvimento que ainda encerra. 

  

EM AVEIRO E COIMBRA 

Sarmento n.º 2 — 1000 LISBOA.   

ESTÁGIOS EM JORNALISMO 
PARA RECÉM-LICENCIADOS COM MENOS DE 25 ANOS, 

Empresa de comunicação social admite 

jovens recém-licenciados em Jornalismo, 

Economia, Ciências Sociais, Direito, Letras 

ou áreas afins, para estágios profissionais 

remunerados por um período de 6 meses 

com início imediato. 

Enviar «curriculum» detalhado ao n.º 115 . deste jornal, Delegação de Lisboa, Rua José      
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e carácter 

administrativo 
A Federação Portuguesa de Futebol 

afirmou ontem que a irradiação de oito 
jogadóres da Selecção Nacional foi uma 
medida de carácter administrativo e la- 
menta que «pessoas com responsabili- 
dades públicas» não entendam esta 
questão. 

Num comunicado de 12 pontos com o título 
«Participação da Selecção no Campeonato do 
Mundo-86, no México», a FPF refere que as me- 
didas tomadas são «exclusivamente de carácter 
administrativo, não têm nem podem ter nenhum 
alcance disciplinar». 

«A Selecção vão aqueles que a Federação 
directamente ou pelos técnicos ao seu serviço, 
livremente escolher», sublinha a FPF para quem 
«nenhum jogador de futebol pode reivindicar o 
direito de ser internacional e, muito menos, 
insurgir-se contra a suposta exclusão da Selec- 
ção». 

A Direcção da FPF recorda o afastamento 
efectuado por José Torres de Manuel Fernandes e 
Lima Pereira da Selecção referindo que então não 

houve protestos. 
A FPF qualifica que «cómico» e «trágico» a 

intervenção do presidene do Sindicato dos Jo- 
gadores sobre este assunito que segundo os di- 
rigentes federativos é matéria que não diz 
respeito ao Sindicato. 

«A Federação lamenta que pessoas com 
responsabilidades públicas, a quem o País paga o 
seu magro erário para que interpretem correc- 
tamente os seus interesses, não saibam ou não 
queiram distinguir uma medida administrativa, 
de uma sanção disciplinar», frisa o comunicado 
federativo que recorda nada disto ter acontecido 
na Alemanha Federal quando o seleccionador 
Beckenbauer «despediu do México um jogador». 

A Direcção da Federação Portuguesa de 
Futebol decidiu na sua reunião de quarta-feira 
irradiar da Selecção Nacional oito jogadores — 
Bento, Diamantino, Carlos Manuel (Benfica), 
André, João Pinto (FC Porto), Jaime Pachecc 
(Sporting) e José António e Sobrinho (Bele- 
nenses). 

Esta decisão provocou protestos do capitão da 
Selecção Manuel Bento e reacções dos deputados 
na Assembleia da República.     LONDRES: TORNEIO DE WIMBLEDON — Ivan Lendl em acção. 

  

Associação 

de Futebol 

de Aveiro 

altera estatutos 
Após duas Assembleias Gerais em que foram 

discutidas as alterações dos estatutos da Associação de 
Futebol de Aveiro, realiza-se hoje a escritura corres- 
pondente àquelas alterações. 

Entretanto, só após esta escritura poderá ser 
marcada a data para as eleições desta Associação que, 
em princípio, se deverão realizar em Agosto havendo, ao 
que o nosso Jornal conseguiu apurar, duas listas 
candidatas, sendo uma delas presidida pelo prof. Leão, 
actual presidente da Direcção, que ainda recentemente 
tomou posição em relação ao modo como foi «tratado» 
o famigerado «caso Águeda», designadamente na troca 
dos castigos Gerúsio/Diego. 
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e MORADIAS, vendem-se, 

Saia comum, 4 quartos, 3 
casas banho, cozinha/cops, 

salão de jogos, despensa, 
3 fogões de sala, garagem, 
acabamentos de qualidade, 
implantadas em lotes de 
terreno com 700 m2, a 5 mi- 
nutos da cidade. Contactar: 
telefones 29466, 22486, 
94613 — Aveiro 

e PROPRIEDADE, 434 m2, na 
Barra, vende-se. Av. princi- 
pal. Telefone 21169 — 
Aveiro. 

e T2, vende-se na Barra. 
Telefones 29177/21052 — 

Aveiro. 

e GARAGEM, vende-se em 
Esgueira. Telef. 25632. 

e TERRENO, compra-se, Al- 
bergaria/Águeda. Telef. 
21434 — Aveiro. 

e QUINTAS, vendem-se. In- 
formações telef. 25464 — 
Aveiro. 

e QUINTINHA/BONITA MO- 
RADIA, vende-se. Telef. 
26568 — Aveiro. 

  

e COZINHEIRO precisa-se, pa- 

ra snack-bar restaurante «O 
Botaréu». Telef. 63758. Pra- 

ça 1.º de Maio, n.º 2 — 
Águeda. 

e DECORADORA DE INTERIO- 
RES — Projectos. Telef. 

23489 — Aveiro. 

e CALISTA AO DOMICÍLIO. 

Telefone 21704 — Aveiro. 

        

e SUPERPORTAS BASCU- 
LANTES — Preços fábrica. 
Telefones 20681/23229 — 

Aveiro. 

e BARREIRAS AUTOMÁTICAS 
— Armaro, Ld* — Rua Dr. 

Barbosa Magalhães, 22 — 
Aveiro. 

e PIONEER AKAI — Represen- 
tante «Al Capone» — Ílhavo. 

e ACRÍLICO DECORATIVO — 
Vidraria Almeida — Aveiro. 

e AQUÁRIOS E GAIOLAS — 
Aquaviva — Mercado Muni- 
cipal, Loja 12— Aveiro. 

e TODO 
Gonçalves — Telefone 

321862 — Ílhavo. 

e PÃO INTEGRAL — Centro 
Dietético Girassol — Aveiro. 

e REGICAFÉ — Centro Dieté- 
/Macrobiótico — Vagos. 

  
  

HOUSTON — Voo de inauguração do novo di rigível «Columbia» da Goodyear, em Houston, que virá substituir o antigo «Columbia» que tem 

e PAPELARIA 1001 — Quinta 
dos Oliveiras, 31 — Águeda. 

e REPARAÇÕES electrodo- 
mésticos — Telef. 29637 — 
Solposto. 

e CENTRO COMERCIAL CA- 
CIENSE — Rus Luís de Ca- 
mões, 58 — Cacia. 

e TALHO ANTÔNIO ROCHA 
— Telef. 22024 — Aveiro. 

e ESTOFADOR-DECORADOR 

— Ria — Rua Clube dos Ga- 
litos, 25 — Telef. 26555 — 
Aveiro. 

e ARRAIOLOS — Restauro ta- 
petesfranjas — Rua do Car- 
fil, 84-1.º — Aveiro, 

e JOÃO ROCHA — Carnes — 
Rua José Estêvão, 16 — 

Aveiro. 

e GELATARIA «PINGUIM» — 

Centro Oita — Aveiro. 

e CHURRASQUEIRA «A SA- 
LINA» — Visite-a — Aveiro. 

e ALTARTE — Decoradores — 
Telef. 21101 — Aveiro. 

e OURIVESARIA BRANCO — 
Telef. 25524 — S. Bernardo. 

e LOJA DAS MEIAS — Telef. 
22454 — Aveiro. 

e SALÃO ROMA — Cabeleireira 

— Telef. 28589 — Aveiro. 

* CAFÉ CONCHA — Serviço 
de Cafetaria. Rua do Carmo, 
47-A— Aveiro. 

e TALHO PEDRO ALBERTO — 

Rua Cónego Maio — S. Ber- 
nardo. 

e STAND VELOMOTORES — 
Motorizadas. Telef. 29359 — 

S. Bernardo. 

e CAFÉ «MIMO» — Telef. 
24950 — S. Bernardo. 

e DISCOTECA ESTÚDIO 1 — 

Oita — Telef. 27942 — Avei- 
ro. 

e CIDEL — Agente Philips — 
Telef. 25071 — Aveiro. 

O SAPATARIA «ANGEL» — 
Rua Combatentes G. Guer- 

ra, 21 — Aveiro. 

SEL RINCON — Refeições 
econômicas. Telef, 24626 — 

Aveiro. 

  

e OLD FRIEND'S — Bar-Pub, 
trespassa-se. Centro Comer- 
cial Oita, Loja/409 — Telef. 

20325 — Aveiro. 

e ESTABELECIMENTO, tres- 
passa-se, Rua Luís de 
Camões, 108/12. Telef. 
62270 — Águeda. 

e SNACK-BAR, trespassa-se. 
Centro desta cidade. Tele- 
fone 23841 — Aveiro.   

PS 

    Receitas 

  

ease BOLO DO CÉU 

Leva duas mãos cheias de farinha e de- 

pois de bem batido vai ao forno em forma 

bem untada de manteiga. Enfeita-se a gosto, 

com claras batidas em castelo ou com ovos 

moles. 

120 gramas de manteiga fresca, 350 
gramas de açúcar, 8 gemas e 6 claras; mistu- 
ra-se tudo muito bem e juntam-se 450 gra- 
mas de amêndoas passadas pela máquina e 
um bocadinho de cidra. 

  

FILHÓS DE FORMA 

Mistura-se muito bem, três ovos, meia que deve ficar pouco dura. 

colher das de sopa de banha, igual medida de Adiciona-se canela e erva-doce. 

aguardente e 2,5 dl de leite. Junte ainda a Fritam-se em óleo fervente, tendo o cui- 

farinha necessária para embeber a-massa, dado de ter a forma sempre bem quente. 

       agi o A 

21.000 horas de voo e será agora desmantelado. 
(Telefoto Reuter|NP| «Diário de Aveiro»). 

  

    

    Contribua para o desenvolvimento de Aveiro 

ASSINE O «DIÁRIO DE AVEIRO»   
   



Última pági 
Saara: 

    

  

Milhares de quilómetros quadrados de areia 
com alguns fosfatos e poucos oásis formam uma 
região situada na África do Norte pela qual, 
directa ou indirectamente, lutam há anos Mar- 
rocos, Mauritânia, Argélia e a Frente Polisário. 

Em 1975, a Espanha abandona o Saara Oci- 
dental espanhol a Matrocos e à Mauritânia, e 
Rabat ocupa aqueie território alegando que as 
tribos nómadas da região tinham jurado fide- 
lidade à coroa m. uina. 

Esta posição não é aceite pelo Estado vizinho, 
a Argélia, em cujo território se instalam então os 
efectivos da Frente Polisário, no oásis de Tinduf, 
de onde começam a ser dirigidos os ataques 
contra Marrocos. 

«Para Marrocos, os fosfatos do Saara são 
uma pequena percentagem da produção fosfateira 
nacional, e a questão do Saara não é de maneira 
nenhuma económica», disse em Rabat, num en- 
contro com jomalistas, Khalli Henna, ministro 
delegado encarregado das províncias do Saara. 

Ao analisar à situação actual na região do 
Saara, aquele membro do Governo marroquino, 
afirmou que a Frente Polisário se encontra 
esgotada e que «desde a construção por Marrocos 
de um muro defensivo com cerca de 2.400 
quilómetros de extensão junto à fronteira com a 
Argélia e a Mauritânia a Polisário é obrigada a 
limitar as suas acções militares ao lançamento de 
obuses é rockets». 

Também do lado da Polisária o «ministro 
Defesa» Ibrahim Ghali, ao falar a um grupo de 
Jornalistas estrangeiros, admitiu em Agosto de 
1985 que o «muro» tinha um efeito psicológico 
desmoralizador sobre as suas tropas. 

Em Guelta Zemmour, posto avançado de 
defesa do muro, situado junto à fronteira de 
Marrocos com a Mauritânia, o coronel Kejj 
Haddou, responsável pela segurança daquele 
posto, declarou que «os ataques do Polisário são 
cada vez menos frequentes e são lançados de 
longe» e acrescentou: «disponho de meios su- 
ficientes para fazer recuar o inimigo». 

Os meios são essencialmente constituídos por 

   

  

segunda 
Po. 

artilharia móvel que pode a qualquer momento 
ser deslocada para um ponto atacado, arma- 
mentos originários de vários países, e um 
exército importante cujo Comando Regional do 
Saara se encontra instalado em Agadir e é 
considerado pelo ministro Khalli Henna como «o 
melhor exército de África». 

Os soldados marroquinos estacionados no 
Saara são todos militares de carreira, perma- 
necendo nos postos por períodos de três meses ao 
fim dos quais podem regressar para junto das 
famílias durante duas semanas. 

Para Marrocos, no entanto, a defesa da região 
não passa só pela estabilização militar, e 
o Governo marroquino tem vindo a desenvolver 
esforços para construir habitações e fixar 
populações em cidades como Laayoune no âm- 
bito de um programa de desenvolvimento eco- 
nómico da região. 

Neste sentido, o terminal fosfateiro de 
Laauoun, para o qual é encaminhada a produção 
de fosfatos de Boukraa, verá a sua capacidade 
portuária consideravalmente aumentada nos 
próximos anos. 

O grande passo para a implementação desta 
política foi dado em 1975 através da «Marcha 
verde», promovida pelo Rei Hassan Il de 
Marrocos e destinada a marcar à «marroquini- 
dade» do Saara. Foi reafirmada pela visita do 
soberano Alauita àquele região em Janeiro de 
1985, classificada pelo ministro do Interior, 
Basdri como «uma segunda marcha verde». 

No plano internacional a situação do Saara é 
todavia menos favorável a Rabat pois a República 
arabe Saraui Democrática (RASD), proclamada 
pela Frente Polisário em 1984, foi admitida como 
membro de pleno direito da Organização de 
Unidade Africana (OUA). o que levaria Marro- 
cos a sair dela. 

Em 1983, um encontro entre o Rei Hassan Ile 
Chadli Benjedid, Presidente da Argélia, junto da 
fronteira entre os dois países, não pôs termo ao 
conflito da região. 

Marrocos aceita a solução do conflito por via 

década 
e 

  

de um conflito 
de referendo, mas a Frente Polisário põe como 
condição prévia que a administração marroquina 
abandone a regiao antes daquele acto: consul- 
tativo. 

Segundo o ministro delegado para as Pro- 
víncias do Saara, «Marrocos sempre disse que 
aceitava o referendo, desde que supervisionado 
pelas Nações Unidas e que não nos peçam para 
Sair da região antes dele se efectuar». 

Entretanto, a Polisário continua a efectuar 
ataques esporádicos às posições marroquinas. 

Em 18 de Junho, a Polisário reivindicou em 
Argel a última em data das ofensivas contra 
Farzia, mas o coronel Kejji Haddou, questionado 
em Guelta Zemmour sobre o ataque respondeu: 
«Farzia não faz parte do meu comando, só me 
ocupo do meu posto e estou aqui para assegurar a 
defesa desta zona». 

A visão global das. questões do Saara 
pertence, segundo os militares marroquinos, aos 
políticos de Rabat. 

Um outro oficial do Exército daquele país 

inquirido sobre uma solução futura do conflito, 
responderia: «os militares estão aqui para 
assegurar a defesa da região, a política pertence 
ao Governo e não aos militares». 

A política externa de Marrocos sobre a 
questão do Saara teve o seu mais recente episódio 
em Outubro do ano passado, data em que o 
Governo de Marrocos anunciou nas Nações 
Unidas um cessar fogo imediato unilateral 
naquela região, desde que não fossem feitas 
agressões ao território pelo qual é responsável. 

No entanto, uns meses antes, o Rei Hassan II 
de Marrocos afirmava no Saara que o Exército 
marroquino deveria ser modernizado e preparado 
para uma longa luta, acrescentando mesmo que 
essa modernização custaria ao seu país cerca de 
mil milhões de dólares nos próximos cinco anos. 

Manuel Murteira Martins (NP) 

  

  
contra o Governo militar., (Telefoto Reuter/NP|-Diírio de Aveiro»). 

  

SANTIAGO DO CHILE — Manifestantes bloqueiam o tráfego no centro da cidade durante distúrbios no 1.º dia da greve geral de protesto 

  

MONDO 
PATRULHA DE 15 POLÍCIAS 

DESAPARECEU NO PERU 

  

Quinze polícias peruanos desapareceram na 
Província de Apurimac, sueste do país, zona onde 
foi decretado o estado de emergência devido às 
actividades subversivas do grupo «Sendero 
Luminoso», informou quarta-feira o jornal «El Diário 
del Comércio». Segundo o jornal, o desapareci- 
mento da patrulha foi divulgado pelo coronel Vítor 
Romero, membro do Comando Militar da zona de 
emergência. A patrulha desaparecida pertence à 
Guarda Republicana, uma das três instituições 
policiais do país. Outros órgãos da imprensa 
peruana divulgaram entretanto informações refe- 
rentes à morte de sete guerrilheiros do «Sendero 
Luminoso», abatidos segunda-feira, na Província de 
Ayacuchana de Huanta. 
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POLÍCIA BRASILEIRA 

CONTRA INTERVENÇÃO 

DOS PADRES 
NAS DISPUTAS AGRÁRIAS 

O chefe da polícia brasileira exortou ontem clé- 
rigos europeus no Brasil a não sair do âmbito da 
religião e não se envolver nas disputas agrárias que 
se têm verificado no país. «Queremos pedir aos 
responsáveis da Igreja Católica no Brasil que con- 
versem com os padres informando-os de que a 
sociedade não pode permitir a criação de uma 
disputa de ódio e violência entre os donos das terras 
& os que as ocupam ilegalmente», declarou o chefe 
da Polícia, Romeu Tuma, durante uma conferência 
de imprensa. Tuma disse que há provas de inter- 
ferência estrangeira na questão da reforma agrária, 
que já causou a morte a mais de cem pessoas em 
lutas sangrentas. «Padres provenientes da Holanda, 
França e outros países europeus têm vindo a desen- 
volver a sua missão pastoral em zonas críticas da 
reforma agrária. Estes missionários desconhecem a 
realidade do Brasil e pregam a cultura e a filosofia do 
seu país. Devemos rezar, esperando que estes reli- 
giosos retornem à sua oração», concluiu Romeu 
Tuma. 

VAI ENCERRAR MUSEU FRANCÊS 

COM FAMOSAS PINTURAS 

O Museu «Jeu de Paume», onde se encontram 
as mais famosas pinturas de impressionistas como 
Monet, Cezanne, Renoir e Manet, encerra em Agosto 
devendo o seu recheio mudar para outro museu a 
inaugurar em Dezembro. O novo Museu D'Orsay, na 
margem esquerda do Sena, localiza-se numa 
estação de comboios recentemente reformada & 
será suficientemente grande para introduzir novas 
obras que não faziam parte do actual museu. O Jeu 
de Paume situa-se perto do Jardim das Tulherias e 
na origem foi utilizado pelo filho do imperador 
Napoleão |Il para jogar uma espécie de ténis, conhe- 
cido pela designação de «Jeu de Paume». O edifício 
permaneceu com o mesmo nome até 1947, ano em 
que o museu foi criado, serviu para exposições 
temporárias de obras de arte. Depois de encerrar 
como museu das obras impressionistas o edifício 
passará a organizar exposições temporárias 

a: a 

B.B.C. SEM PUBLICIDADE 

A BBC não deve aceitar publicidade mas deve 
encarar a criação de um sistema que financie as suas 
operações domésticas, afirma um relatório ontem 
publicado em Londres. O relatório, elaborado por 
uma comissão governamental para examinar o 
financiamento da BBC Rádio e Televisão, rejeita o 
apelo da Primeiro-Ministro Margaret Thatcher para 
que a BBC aceitasse publicidade, A BBC, que 
mantém independência editorial mas opera sob 
controlo: governamental, financia os seus canais 
domésticos de televisão e as suas estações de rádio 
através de taxas anuais que todos os lares com 
aparelhos de televisão têm de pagar. Tem de obter o 
acordo do Governo para aumentar as taxas é isso 
tornou-se uma fonte de disputa. A cadeia «indepen- 
dent Television» (ITV), rival da BBC, é financiada 
pela publicidade. Os serviços externos da BBC, que 
não estão envolvidos nas recomendações da 
comissão, são financiados por uma verba anual do 
Foreign Office.   
DIÁRIO DE AVEIRO   
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